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Завтра
Облачно. Дождь.
Днем +150С, ночью + 20С.

в Южно-Сахалинске
выпускник-2010

У вас есть возможность 
с домашнего телефона дать 
объявление 
в газету «Губернские 
ведомости» по тел.

Уважаемые  южносахалинцы!
г. южно-сахалинск, 
пр. победы, 24. 
тел.:76-75-06 
и 76-63-95. 
www.tvoydom-sakh.ru

Программа 
«ДостуПное жилье – сахалинцам»

1 кв. метр=
28 800 руб.

ооо «твой дом» – самое 
доступное строительство Лицензия имеется. 

Адрес курсов: г. Южно-Сахалинск, ул. Ленина, 440 
(здание Дортехшколы).

ВНИМАНИЕ!
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ 
НА КУРСЫ ПОДГОТОВКИ 

СУДОВОДИТЕЛЕЙ МАЛОМЕРНЫХ СУДОВ.

Категории:
Катер, мотолоДКа, гиДроциКл.

Справки по условиям обучения 
по тел. 8-914-758-41-08

8-185 
Услуга платная.

* С 19.04.2010 по заключаемым кредитным договорам в рамках 
потребительских, жилищных и автокредитов для физических лиц банком не 
взимается комиссия за выжачу кредита.
Сбербанк России ОАО. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковсих операций № 1481 от 03.10.2002
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Нелегкое время
Одно из самых сильных ис-

пытаний в жизни – это окон-
чание школы. Во всяком слу-
чае именно так думает боль-
шинство 11-классников перед 
получением аттестатов. Трево-
ги, причем не только их, но и 
родителей с учителями, связа-
ны также с предстоящим по-
ступлением старшеклассников 
в вузы или ссузы. Ведь прова-
ла опасаются даже круглые от-
личники, не говоря уже о тех, 
кто не на сто процентов уверен 
в своих способностях. А неко-
торые и на момент последне-
го школьного звонка не знают, 
кем именно они хотят стать в 
будущем. 

А каковы планы тех, кто уже 
сделал выбор? И волнует ли 
сегодняшних выросших детей 
то, что волновало их старших 
братьев и сестер, мам и пап? 

После одного из экзаменов 
я пообщалась с компанией из 
трех девушек и двоих парней. 
Ребята обсуждали прошедший 
ЕГЭ и с удовольствием отве-
тили на вопросы. Когда узна-
ли о том, что я хочу погово-
рить о сегодняшних выпуск-
никах, хором закричали: «Мы 
классные!». И тут же отшути-
лись, сказав: «Да разгильдяи 
полные». Затем рассказали о 
том, как собираются отмечать 
предстоящий выпускной. Но 
самый полный ответ дали на 
вопрос, о чем они мечтают.

Ульяна 
(собирается стать врачом): 
– Я сейчас думаю только о 

том, чтобы поступить в меди-
цинский колледж в городе Ха-
баровске. Там буду жить с ба-
бушкой. Если честно, то в по-
следнее время я часто руга-
юсь со своими родителями. 
Причина – мое желание посе-
литься в общежитии. Родите-
ли почему-то боятся за меня, 
хотя и не признаются в этом. А 
я считаю, что пожить какое-то 
время в общаге никому не по-
мешает. Да, я знаю, что там 
можно столкнуться с неудоб-
ствами. Но это меня не пуга-
ет. Почему я выбрала меди-
цину? Потому что врачи всег-
да нужны. 

антон 
(видит себя в будущем
юристом или журналистом):
– Нормальный школьник 

сейчас может мечтать только 
об одном – о том, чтобы рас-

слабиться. Сложно жить в по-
стоянном напряжении из-за 
экзаменов. Я не очень волну-
юсь по поводу предстоящих 
испытаний. Больше пережи-
вают родители и бабушка. По-
ступать буду одновременно на 
две специальности – на юри-
ста и журналиста. Потом вы-
беру что-нибудь одно. Кстати, 
корреспондентом я уже успел 
поработать в одном из инфор-
мационных агентств. 

анна 
(свою будущую 
специальность держит
 в секрете):
– О чем мечтаю? Конеч-

но же, о квартире, машине 
и сундуке с драгоценностя-
ми... Шучу! Пока не буду на-
зывать вуз, в который посту-
паю. Вот когда все получит-
ся – пожалуйста. Даже неболь-
шой праздник устрою по слу-
чаю такого события. Я хочу об-
ратиться ко всем школьникам 
с просьбой: не забывать сво-
их учителей. У них много уче-
ников. И ведь всех помнят по 
именам. Моя первая учитель-
ница часто вспоминает, какие 
у меня в 7 лет были косички. И 
ругает за то, что я подстриглась 
«под мальчика».

 
александр 
(считает свою будущую 
профессию самой 
интересной):
– А что! Я один из всего 

класса поступаю в театраль-
ный колледж. В последний мо-
мент друг, с которым мы вме-
сте играли в школьных спекта-
клях, сказал, что идет на юри-
дический (указывает на Ан-
тона. – авт.). Юристов много. 
Актеров мало. Друг не даст со-
врать, что стихи наизусть я чи-
тал лучше всех. Особенно Сер-
гея Есенина. 

Марина 
(собирается продолжить 
семейную традицию):
– Как мама и тетя, я буду 

педагогом. Учителем русско-
го языка и литературы. С деть-
ми всегда интересно общать-
ся. Вечно они выдают какие-
нибудь «перлы», упорно до-

казывают свою правоту. Но 
это – скорее не мечта, а уста-
новка. Мечта у меня другая. 
Я очень хочу поехать в путе-
шествие по Европе. Сейчас с 
родителями ждем получения 
моего загранпаспорта, чтобы 
летом дней на 10 вырваться в 
Польшу или Чехию. Пока еще 
точно не решили. 

По окончании разговора 
школьники спросили,  есть ли 
у меня страничка в социальной 

сети «В контакте», и предло-
жили добавить их в друзья. На 
этом интернет-ресурсе маль-
чишки и девчонки проводят 
очень много времени. Некото-
рые взрослые даже называют их 
детьми Интернета.

все хочется успеть
Это мнение разделяет и ана-

стасия степаненко,  заве-
дующая кафедрой журналисти-
ки СахГУ,  которая регулярно 
общается с первокурсниками 
– вчерашними школьниками: 

– На мой взгляд, отличитель-
ная черта сегодняшних школь-
ников, студентов первого кур-
са – это некоторая их поверх-
ностность, – говорит препо-
даватель. –  Они не хотят вни-
кать в суть проблемы, докапы-
ваться до ее истоков. Не жела-
ют постигать авторскую идею 
литературного произведения. 
Гораздо интереснее найти крат-
кое изложение текста изучае-
мого романа. Наверное, все это 
связано с огромным потоком 
информации. Слишком много 
событий происходит, все хочет-
ся успеть. Я заканчивала  фил-
фак 6 лет назад. Не очень много 
времени прошло, но мы были 
другими. У нас была самая чи-
тающая группа даже на первом 
курсе. Потом я начала осозна-
вать, что читают все меньше и 
меньше. Не только студенты, 
но и школьники. Хотя встре-
чаются разные ребята. Недавно 
я проверяла результаты ЕГЭ по 
литературе – они меня порадо-
вали. Дети умеют размышлять, 
отвечать на достаточно серьез-
ные вопросы. 

А вот что думают о сегодняш-
них выпускниках другие пре-
подаватели вузов.

Виолетта калинина, 
старший преподаватель 
кафедры журналистики 
СахГУ:
– Первокурсники сегодня 

идут в университет, зная, чего 
они хотят. Раньше наблюда-
лась другая тенденция. Маль-
чики поступали, потому что не 
хотели идти в армию, а девоч-
ки – просто потому, что нужно 
было получить высшее обра-
зование. Сегодняшние абиту-
риенты другие. Они интерес-
ные. Любопытные. Не столь-
ко наглые, сколько упрямые и 
упертые. Многим из них при-
сущ максимализм и романти-
ческое представление о про-
фессии. Если журналистика, то 
обязательно телевидение. 

кирилл тоВбин, 
преподаватель 
Тихоокеанского 
государственного 
экономического 
университета:
– Во-первых, сегодняшние 

старшеклассники и студенты 
очень мало читают. И читают в 
основном очень «специфиче-
скую» литературу, не развива-
ющую. Из-за этого происходит 
конкретизация мышления, не-
способность мыслить абстракт- 
но. Второе, что я выделяю, это  
ориентация на потребитель-
ство. Эта черта присуща всем 
поколениям, но сегодня она 
особо выражена. Молодежь 
очень медленно взрослеет. Ко-
нечно, студент на пятом курсе 
намного опытнее, чем школь-
ник, но он инфантилен в во-
просах отношений с окружаю-
щей действительностью. 

Из положительного я отме-
чаю то, что в молодежной среде 
ведется много разговоров о вре-
де курения и алкоголизма. Ста-
ли задумываться о том, что та-
кое чистота души, и меньше вы-
смеивать целомудрие. 

сергей простякоВ, 
заведующий кафедрой 
философии Института 
истории, социологии 
и управления СахГУ:
– Выпускники школ, перво-

курсники – разные, как и все 
люди. Если говорить о тех сту-
дентах, с которыми я работаю, 
то здесь наблюдается следую-
щая тенденция: заинтересо-
ванности в получении глубоких 
знаний нет. Желания трудиться 
для приобретения этих знаний я 
тоже не вижу. Очень маленький 

процент творческих студентов, 
которые хотели бы занимать-
ся. Многих простых вещей они 
не знают. В большинстве сво-
ем они  не готовы к тому, чтобы 
приобретать знания именно в 
системе высшего образования. 

Современная массовая куль-
тура подразумевает клиповую 
ритмику в восприятии инфор-
мации. А система обучения в 
вузе – это иная среда. Из мас-
совой культуры они попадают 
в стены университета и не пе-
реключаются. 

елена проклоВа, 
сотрудник центра 
обучения и развития 
человека:
– Неудачи в учебе студен-

та могут быть следствием того, 
что родители настояли на том 
или ином выборе, недостаточ-
но прислушавшись к мнению 
своего ребенка. Хочется, что-
бы родители не забывали об 
одной очень важной особен-
ности. Среди старшеклассни-
ков и первокурсников мало 
нон-конформистов (т.е. лю-
дей, чье мнение расходится с 
мнением большинства). Часто 
их поведение повторяет пове-
дение окружающих. Причем 
не только сверстников. Если 
отец пьет пиво и говорит сыну о 
вреде этого напитка, то вряд ли 
сын прислушается. Если роди-
тели мало читают, но принуж-

дают к этому своего ребенка, то 
не факт, что ребенок будет с ин-
тересом относиться к чтению. 

Психологи говорят о том, что 
сложность перехода из шко-
лы в вуз или ссуз выпускни-
ки совсем не преувеличивают. 
Каждому взрослому достаточ-
но вспомнить себя в старших 
классах (дрожь в коленках на 
экзаменах, состояние неопре-
деленности и неуверенности в 
сделанном выборе), чтобы по-
нять своего ребенка.

2 Мир молодых

О ЧЕМ ОНИ 
МЕЧТАЮТ?

Наш корреспоНдеНт 
поиНтересовался чаяНиями 
сегодНяшНих выпускНиков 

школ

Они интересные. Любопытные. Не столько наглые, 
сколько упрямые и упертые. Многим из них присущ 

максимализм и романтическое представление 
о профессии. Если журналистика, то обязательно 

телевидение.

Современная массовая 
культура подразумевает 

клиповую ритмику 
в восприятии информации. 

А система обучения 
в вузе – это иная среда.
 Из массовой культуры 
выпускники попадают 
в стены университета 
и не переключаются. 

Евгения Шарагова.
vedomosti@skr.su
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3Будь в курсе

южно-сахалинск

сахалин–хабаровск

сообщите нам новость: 
46-49-46, 46-49-47.

www.skr.su 
lenta@skr.su

сахалинская область

в рамках технического содействия проводимым в российской Федерации  реформам 
(удостоверение № 5991, выдано комиссией по вопросам международной гуманитарной 

и  технической помощи при Правительстве рФ от 18.03.2008 № 1(28))

 японский Центр на сахалине
 проводит регистрацию участников на практическую

стажировкУ OJT (On the Job Training) 
по теме  

«туристический бизнес»

(4242) 72-70-28          www.jcentersakh.ru

Запись участников будет проводиться
с 7 июня по 11 июня 2010 г. с 10.00 до 12.00 и с 14.00 до 16.00.

необходимые документы: 
письмо-направление с места работы – в свободной форме на имя директора  Центра ОКАБАЯСИ Итиро (просьба в 

письме указать тему и сроки  проведения стажировки), одна фотография  3х4 см, копия загранпаспорта.
Заявки на участие принимаются по адресу:

г. Южно-Сахалинск, Коммунистический пр., 32, оф. 206.
Участник заполняет бланк заявления и сразу проходит собеседование.

Данная стажировка является частью программы содействия российским реформам, которую осуществляет 
Правительство Японии. Она рассчитана на управляющих российскими предприятиями и приравненных к ним лиц.

концепция стажировки OJT позволяет изучить концепции и конкретные примеры деятельности по управ-
лению туристическими регионами в Японии, гостиничный и туристический менеджмент в туристической инду-
стрии Японии, выработать подход к подготовке кадров для гостиничного и туристического бизнеса, позволя-
ющий предоставить туристам обслуживание высокого качества.

сроки стажировки в японии –  с 20 июля по 3 августа 2010 г.
Продолжительность – 15 дней.

Место проведения стажировки  – Токио и о-в Хоккайдо.
Программой предусмотрены: лекции, изучение практики подготовки кадров для гостиничного и туристи-

ческого бизнеса, сервисного менеджмента, разработки туристических продуктов и прочего связанного с ту-
ристическим бизнесом, посещение о-ва Хоккайдо, бизнес-встреча по обмену мнениями, посещение объек-
тов и изучение практических примеров деятельности по созданию туризма нового типа, дискуссии, презен-
тации. В субботу проводится экскурсия по городу (пригороду) Токио, соответствующая целям стажировки, а 
в воскресенье предусматривается возможность самообучения без организации деятельности по программе.

оплата расходов участников стажировки: оплату международных авиаперелетов в оба конца берет на 
себя российская сторона (стажеры). Трансферы внутри Японии (с прибытия и до отбытия из страны), прожи-
вание стажеров, суточные расходы (в размере 2500 иен в день) оплачивает японская сторона.

отчет решили утвердитЬ
открытые парламентские слушания по утверждению отчета 

об исполнении областного бюджета за 2009 год прошли вчера 
в сахалинской Думе.

Отметим, такую финансовую ревизию областные парла-
ментарии с участием представителей всех уровней власти об-
ласти и общественности проводят каждый год. И на этот раз 
бюджетная аналитика была позитивной. Как отметил пред-
седатель комитета по бюджету и налогам Александр Старо-
дубцев, первоначальный размер доходов областной казны на 
2009 год был определен в размере 40,7 млрд. рублей, доходов 
– в 42,7 млрд. рублей. В течение года эти показатели заметно 
выросли – до 52,2 млрд. рублей и 47,4 млрд. рублей соответ-
ственно. Лидерство среди источников доходов весь прошлый 
год держал налог на прибыль организаций. Причем первую 
скрипку играли предприятия, занятые на сахалинском шель-
фе, – они обеспечили 55 проц. общей доходной базы. Посту-
пление НДФЛ по сравнению с 2008 годом увеличилось на 11 
проц. Бюджет прошлого года был передовым по многим по-
казателям. «Он заставил забыть о безденежье, когда расходов 
области едва хватало на самое необходимое», – заметила за-
меститель председателя правительства области, министр фи-
нансов Наталья Новикова. Примечательно, что в прошлом 
году расходы шли не только на своевременную выплату зар-
платы бюджетникам, но и на ее неоднократную индексацию. 
Бюджетные средства направлялись также на текущее содержа-
ние коммунальных объектов и социально-культурных учреж-
дений, их капремонт. В реконструкцию более 200 школ, до-
мов культуры, больниц и спорткомплексов было вложено 1 
млрд. 200 млн. рублей. Значительно увеличился объем фи-
нансовой помощи муниципальным образованиям. В целом 
же благодаря областному бюджету область вполне достойно 
пережила кризис, принесший неприятности многим россий-
ским регионам. Участники слушаний высказали ряд замеча-
ний по статьям бюджетного планирования. Все предложения 
войдут в итоговые рекомендации, которые будут учтены при 
планировании проекта закона о бюджете области на 2011 год.

 

рыБаЦкиЙ НастроЙ
свыше 200 тыс. т горбуши намерены выловить в восточно-

сахалинской подзоне в ходе нынешней путины островные ры-
баки. 

Такие объемы добычи тихоокеанских лососей по заявкам юри-
дических лиц и индивидуальных предпринимателей установле-
ны на последнем заседании комиссии по регулированию добы-
чи (вылова) анадромных видов рыб, которое провел заместитель 
председателя правительства Сахалинской области Сергей Ка-
репкин. В планах рыбопромышленных предприятий – и добы-
ча в Восточно-Сахалинской подзоне более 60 тыс. т кеты и 230 т 
кижуча. Установлены объемы вылова и для Южно-Курильской 
зоны: около 57 тыс. т горбуши и 25 тыс. т кеты.  По обращени-
ям предприятий комиссия определила также объемы добычи 
корюшки азиатской зубатой и корюшки малоротой японской: 
в Восточно-Сахалинской подзоне – 156 т и 121 т соответствен-
но, в Западно-Сахалинской – 15 т и 45 т соответственно. А в 
Восточно-Сахалинской подзоне островные рыбаки намерены 
выловить 16 т гольца и 10 т – в Южно-Курильской зоне. Всего 
заниматься добычей тихоокеанских лососей в нынешнюю пу-
тину будут более 200 юридических лиц и предпринимателей. 
На заседании также были определены места постановки ору-
дий лова. Основой здесь стала схема размещения ставных не-
водов во время путины-2009, учитывались и обращения Саха-
линрыбвода, Ассоциации рыбопромышленников Сахалина и 
муниципалитетов. 

ЗаслуЖеН ими отдых
808 неработающих пенсионеров, проживающих на сахалине 

и курилах, с начала нынешнего года уже воспользовались воз-
можностью бесплатно съездить на материк за счет средств Пен-
сионного фонда.

Сумма компенсаций за пролет воздушным транспортом и по-
ездки железнодорожным транспортом к месту отдыха или лече-
ния и обратно составила более 13 млн. рублей. Их предостави-
ли неработающим пенсионерам – получателям трудовых пен-
сий по старости и по инвалидности, проживающим в районах 
Крайнего Севера и приравненных к ним местностях. Такое пра-
во они получают один раз в два года. Как сообщил представи-
тель ПФР, при этом необходимо учитывать, что место отдыха, 
куда направляется пенсионер, должно быть обязательно распо-
ложено на территории РФ. Требуется в точности выполнять и 
другие условия, установленные на федеральном уровне.

НовоселЬе – в августе
специалисты областного министерства строительства 2 июня 

проверили ход работ на девятиэтажке в южно-сахалинске на 
ул. северной, 44. Это здание возводится в рамках целевой про-
граммы повышения сейсмоустойчивости жилых домов, рассчи-
танной на период до 2017 года.

Ведущий специалист управления градостроительства област-
ного министерства строительства Артур Чачин отметил, что в 

доме расположены 63 квартиры. После сдачи в эксплуатацию 
53 из них (13 однокомнатных, 34 двухкомнатные и шесть трех-
комнатных) будут переданы в муниципальную собственность 
Южно-Сахалинска. Новоселами станут жители ветхих и ава-
рийных домов. 

Как рассказал главный инженер компании-подрядчика ООО 
«Прогресс Л» Валерий Ким, строительство ведется по новой для 
островной области технологии сейсмоусиления – в основе карка-
са находится арматура со специально рассчитанным большим се-
чением и железобетонные колонны, а проемы закладываются га-
зобетоном. Такой дом выдержит землетрясение силой девять бал-
лов. В эксплуатацию здание планируется сдать в августе 2010 года. 

Дом возводится на средства федерального, областного и му-
ниципального бюджетов, а также инвесторов. Стоимость стро-
ительства – 193 млн. рублей.

подделка На проеЗд
случаи продажи недействительных билетов на проезд в обще-

ственном транспорте зафиксированы в южно-сахалинске. 
Подделка изготов-

лена типографским 
способом, на лице-
вой стороне в пра-
вом углу есть по-
метка «Индивиду-
альный предприни-
матель Юн Сергей 
Енхеевич», сообща-
ет пресс-служба мэ-
рии. Администрация 
Южно-Сахалинска 
обращает  внима-
ние населения на тот 
факт, что действи-
тельными для предъ-

явления на городских маршрутах являются только билеты, изго-
товленные и реализуемые муниципальным автономным учреж-
дением «Транспортная компания». Приобрести их можно в от-
делениях почтовой связи и в кассе МАУ «Транспортная компа-
ния» (ул. Пограничная, 49).

и воЗБудили дело
Уголовное дело  возбуждено в отношении начальника депар-

тамента образования южно-сахалинска, сообщила старший по-
мощник руководителя следственного управления следственно-
го комитета при Прокуратуре рФ по сахалинской области по свя-
зям со сМи ольга Чебыкина.

Как было установлено, на основании распоряжения админи-
страции региона из резервного фонда Сахалинской области де-
партаменту образования города было выделено более 1 млн. ру-
блей на приобретение интерактивных обучающих комплексов 
для гимназии № 2 областного центра. По результатам прове-
денного аукциона городской департамент образования и одна 
южно-сахалинская фирма заключили контракт на поставку это-
го оборудования, в которой, однако, сами комплексы отсутство-
вали. В связи с этим денежная сумма явно превысила стоимость 
переданного департаменту товара. В результате ненадлежащего 
исполнения своих должностных обязанностей начальник депар-
тамента образования Южно-Сахалинска причинил бюджету гим-
назии № 2 ущерб на сумму более 900 тыс. рублей.

выручаЮт Наши 
авиаторы

Дополнительные рейсы по 
маршруту оха – хабаровск 
вводит авиакомпания «саха-
линские авиатрассы». 

Это решение авиаперевоз-
чик принял после переговоров 
с министерством транспорта, 
связи и дорожного хозяйства 
Сахалинской области. Напом-
ним, что в мае нынешнего года 
Росавиация отозвала лицензию 
эксплуатанта у «Амурских авиа-
линий», которые осуществля-
ли основную массу рейсов меж-
ду Охой и Хабаровском. Что-
бы снизить возникшую в свя-
зи с этим напряженность, пра-
вительство области приняло 
решение ввести дополнитель-
ные рейсы. Вопрос был согла-
сован с руководством Росавиа-
ции и компании «Сахалинские 
авиатрассы». Одновремен-
но островной авиаперевозчик 
выразил готовность при необ-
ходимости совершать до семи 
рейсов в неделю по маршруту 
Оха – Хабаровск – Оха, сооб-
щили в управлении информа-
ционной политики аппарата гу-
бернатора и правительства Са-
халинской области.

сочиНеНия 
для водителеЙ

акцию для автолюбителей 
вместе с учащимися 5–6-х клас-
сов южно-курильской сред-
ней школы устроили сотрудни-
ки местного отделения ГибДД.

На одной из оживленных 
улиц райцентра школьники 
под руководством сотрудни-
ков ГИБДД останавливали 
все проезжающие автомоби-
ли и вручали водителям свои 
сочинения. Их тема – безо-
пасность на дорогах. Всем ав-
томобилистам участники рей-
да желали счастливой дороги.

На кунаширских и шикотан-
ских дорогах – весьма ожив-
ленное движение, в районе за-
регистрировано 2096 автомоби-
лей разного назначения. 

южно-кУрильск
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По расчетам энергетиков, 
каждый дополнительный 

градус при отоплении 
жилья увеличивает трату 

топлива на 7 проц.

Понижая градусы
Вспоминается визит к одно-

му знакомому в Москве:открыв 
горячую воду, чтобы умыть-
ся, чуть не обжегся – из кра-
на полился кипяток. Далеко не 
все жители Сахалинской обла-
сти (те, у которых вообще есть 
горячая вода) помнят, что так 
может быть. У нас чаще по-
другому: прежде чем принять 
душ, мы терпеливо ждем, пока 
стечет по стояку холодная вода 
и из крана польется... ну, ска-
жем, терпимая.

Слава богу, с отоплением на 
Сахалине в последние годы ста-
ло заметно лучше – за счет пе-
реоборудования котельных, на 
что были выделены очень боль-
шие суммы из областного бюд-
жета. Правда, и тут есть неко-
торые нюансы. До отапливае-
мых полов мы не все еще до-
росли, зато отапливаемый тро-
туар – дело вполне привычное. 
Места прохождения теплотрасс 
зимой зияют подталинами. То 
тепло, которое мы оплачива-
ем, но недополучаем, уходит на 
отопление улицы. 

О проблемах отечественной 
сферы ЖКХ не писал только 
ленивый. В основном все кру-
тится вокруг вопроса: поче-
му так много платим, нельзя 
ли поменьше? Сегодня жите-
ли области задолжали постав-
щикам тепла более 1,5 млрд. 
рублей. Эта сумма ежемесяч-
но увеличивается на десятки 
миллионов, причем растет из 
года в год. Еще около 500 млн. 
рублей островитяне должны за 
электричество.

жКХ: КошелеК или жизнь
С марта текущего года ОАО 

«Сахалинская коммунальная 
компания» (СКК) начисляет 
должникам областного центра 
пени за просроченные платежи 
по отоплению и горячей воде. 
Если счет не оплачен в тече-
ние трех недель по окончании 
расчетного месяца, каждый 
день проволочки будет чреват 
процентами. Коммунальни-
ков можно понять: на те день-
ги, что им задолжали только 
в Южно-Сахалинске (более 
160 млн. рублей), можно цели-
ком оплатить подготовку к оче-
редному отопительному сезо-
ну, и еще останется на ватруш-
ки к чаю.

Боюсь только, что ту катего-
рию жильцов, которая привык-

И это пока не предел. Со сле-
дующего отопительного се-
зона, как сообщил директор  
СКК Роман Плотников, тари-
фы планируется поднять на 
15 проц. Выходит, уже получит-
ся 6600 рублей.

ассигнации в Печь
Мы считаем свои денежки, 

а у коммунальников – другая 
арифметика. Они говорят, что 
в областном центре половина 
теплотрасс изношена на 100 
проц. Я не знаю, как выглядит 
такой износ. По сути, это долж-
но быть полное отсутствие те-
плотрассы. Еще 39 проц. се-
тей приближаются к такому 
состоянию: они изношены на 
85 проц.

Теперь до 2016 года требу-
ется по плану восстановить 
48 проц. сетей. На это нужно 
3,6 млрд. рублей, из которых 
2,5 млрд. должны быть взяты у 
потребителей. 

– Если все сети города при-
вести в нормальное состояние, 
то экономия, по нашей оценке, 
составит порядка 130 тыс. гига-
калорий, – говорит Р. Плотни-
ков. – В денежном исчислении 
это 200 млн. рублей в год.

Потери тепловой энергии, 
по сведениям СКК, составля-
ют сегодня на отопительной 
трассе 22,2 проц., в водопрово-
де – 38,7 проц. Таким образом, 
после ремонта мы за те же са-
мые 6600 рублей в месяц будем 
получать в среднем на 30 проц. 
тепла больше. 

И все же энергетики и эко-
логи предостерегают, что мы 
потребляем слишком много 
тепла. Вернее, не столько по-
требляем, сколько расходуем 
– привычно и бездумно. Пока 
запасы природных энергоно-
сителей не исчерпаны до кон-
ца, нам это еще более-менее 
сходит с рук, но если не заду-
маться о проблеме сегодня, то 
завтра окажется, что мы топим 

печь ассигнациями, и никакой 
альтернативы нет.

саХара на саХалине
Регулировка нагрева поме-

щений в отопительный сезон 
у нас происходит единствен-
ным путем: открытием фор-
точки. Если в доме становится 
жарко, избыточное тепло выго-
няется в атмосферу. Сотни ты-
сяч домашних хозяйств Саха-
линской области отапливают 
зимнее небо – целиком за соб-
ственный счет.

Весной на улице становится 
теплее, но отопительный се-
зон еще не закончен. Окна от-
крываются чаще, тепла уходит 
больше.

Из-за постоянно жарящих 
батарей влажность воздуха 
в наших помещениях пада-
ет до 15–20 проц. – это мень-
ше, чем в пустыне Сахаре. В то 
время как комфортная для че-
ловека влажность находится в 
пределах 40–60 проц. Обезво-
женный воздух иссушает сли-
зистую оболочку дыхательных 
путей, вызывает хронические 
болезни.

Специалисты областного ми-
нистерства энергетики и ЖКХ 
указывают на возможное ре-
шение этого вопроса – про-
стейшее и доступное уже здесь 
и сейчас: поставить на отопи-
тельные радиаторы регули-
ровочные вентили. Простые, 
даже без счетчиков. Жильцы 
будут охотно ими пользовать-
ся, ведь сквозняки от форто-
чек мало кому по душе.

Такая элементарная мера по-
зволила бы кардинально сни-
зить затраты на горючее и на-
грузку на теплосеть. По расче-
там энергетиков, каждый до-
полнительный градус при ото-
плении жилфонда увеличивает 
трату топлива на 7 проц. Сни-
зили температуру на 5 граду-
сов – получили 30-процентную 
экономию.

ДАЙТЕ ПОГРЕТЬСЯ
Нам открываются безграНичНые возможНости 

экоНомить На отоплеНии

силась комфортность в поме-
щениях: стало заметно теплее, 
исчезли вездесущие мини-
сквознячки. 

Окна и двери – наиболее уяз-
вимое место в теплоизоляции 
домов. Но и стены, не изоли-
рованные должным образом, 
тоже постоянно отдают жар в 
атмосферу.

Теплопотери обыкновенного 
кирпичного здания составляют 
250–350 кВт/ч на каждый кв. м 
отапливаемой площади в год. 
Между тем даже старые зда-
ния путем санации можно до-
вести до уровня 50–100 кВт/ч. 
То есть снизить энергозатраты, 
а значит, и стоимость отопле-
ния в 5 раз.

– Даже элементарное утепле-
ние фасадов, замена окон, за-
крытие слуховых окон позво-
ляют сократить потери тепла 
на 15–20 проц., – подтвержда-
ет Р. Плотников. – В свете цен 
за отопление это значительные 
цифры.

Сейчас на Западе приобрета-
ет все большую популярность 
концепция так называемых 
«пассивных домов». Эти дома, 
благодаря грамотной и про-
считанной изоляции, теряют 
не более 10–15 кВт/ч на кв. м. 
Особняк на 150 квадратов, по-
строенный по такой техноло-
гии, будет потреблять на ото-
пление не более 200 л горючего 
в год. В рублях это всего лишь 
несколько тысяч.

Стоимость «пассивного 
дома» на 10–15 проц. превы-
шает стоимость обычного, но 
эта ценовая разница окупает 
себя уже в первые годы.

В России физик Юрий Ла-
пин еще в середине 1980-х го-
дов рассчитал параметры дома, 
который бы отапливался за счет 
внутренних тепловыделений от 
людей, электроприборов, плит. 
А если к этой разработке до-
бавить тепловые коллекторы, 
солнечные батареи, новые окна 
со специальной пленкой, кото-
рая пропускает солнечный свет 
и отражает тепловое излучение,  
то в итоге дом не только пере-
станет потреблять энергию, но 
и будет ее вырабатывать.

Учитывая сегодняшние ре-
алии, в том числе правитель-
ственные программы повы-
шения энергоэффективности, 
понятно, что прежняя систе-
ма потребления тепла вскоре 
с неизбежностью канет в Лету. 
Энергетики уверяют, что нуж-
ны лишь начальные инвести-
ции, которые всецело окупят-
ся буквально за несколько лет. 
Вложенный сегодня рубль зав-
тра сэкономит сто. Значит, у 
нас нет более разумного выхо-
да, чем найти именно сегодня 
эти средства. 

– Помимо так называемых 
балансировочных вентилей, 
позволяющих регулировать 
температуру вручную, – рас-
сказывает Р. Плотников, – на 
вводе в дом можно установить 
автоматический насос, кото-
рый будет поддерживать задан-
ную температуру, прикрывая 
или открывая задвижку.

Но нельзя ожидать, что все 
жильцы поголовно вдруг возь-
мут и поставят на дома и бата-
реи регуляторы. Кто должен 
этим заниматься, организовы-
вать и за чей счет? Вопрос, на 
который пока нет однозначно-
го ответа.

ПоХвала Пассивности
От установки вентилей неда-

леко и до счетчиков, которые 
бы позволили жильцам опла-
чивать лишь реально затрачен-
ное тепло. Вот где началась бы 
настоящая экономия! Правда, 
самим коммунальникам вряд 
ли это выгодно, да и рано еще 
нам толковать о таких продви-
нутых технологиях.

Гораздо более реальной се-
годня выглядит возможность 
сократить расход тепла за счет 
утепления окон. Те, у кого уже 
установлен стандартный «ев-
ропейский» стеклопакет, дав-
но заметили, насколько повы-

Кстати
Сахалинская область среди субъектов Дальневосточного фе-

дерального округа находится на последнем месте по темпам ро-
ста тарифов на коммунальные услуги, в том числе за теплоснаб-
жение. Кроме того, в области работает программа адресной под-
держки жителей, имеющих невысокие доходы, – им компенси-
руется из областного бюджета  значительная часть квартплаты. 

РоСт Коммунальных таРифов 
в ДальневоСточных Регионах в 2009 гоДу

ла годами не платить по ком-
мунальным счетам, не реаги-
руя ни на решения судов, ни 
на требования судебных при-
ставов, пеней тоже не напуга-
ешь. Законодательство у нас 
еще слишком мягкое по отно-
шению к злостным неплатель-
щикам: по крайней мере, на 
улицу их выселить, как это де-
лается во многих странах, прак-
тически невозможно.  

Жители спальных районов 
Южно-Сахалинска платят за 
горячую воду 541,62 рубля на 
человека, за отопление – 
45,09 рубля за кв. м. Значит, сред-
няя семья из четырех человек на 
80 кв. м выкладывает каждый ме-
сяц более 5700 рублей. 

вСего По Дфо: 22 %
магаданская область                     28, 6 %
хабаровский край        25 %
Якутия              25 %
амурская область             14 %
Сахалинская область        11 %
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1 сентября в 6.05 
тральщик пришел 
в Фурукамаппу, 

где за полчаса высадил 
десант. Гарнизон 
капитулировал.

Южно-Курильск без всяко-
го преувеличения можно на-
звать местом, где погиб по-
следний участник второй ми-
ровой войны, красноармеец 
василий Сухатерин. Произо-
шло это при выполнении им 
боевого задания 8 сентября 
1945 года, уже после высад-
ки советского десанта. Бое-
вых потерь при этом не было, 
и наши военнослужащие на 
Кунашире занимались плене-
нием солдат и офицеров ка-
питулировавшей японской 
армии. Красноармейца по-
хоронили вблизи бухты 
Южно-Курильская 
(японцы называ-
ли ее фурукамап-
пу). такие сведе-
ния хранятся в 
Центральном архи-
ве министерства обо-
роны Рф, рассказал 
советник областного 
агентства по культуре, из-
вестный сахалинский исто-
рик игорь Самарин. 

настуПление 
на Кунашир…

Могила красноармейца 
Сухатерина до наших дней 
не сохранилась, а на месте 
высадки десанта в 1985 году 
был открыт памятник. Цен-
тральный архив военного 
ведомства хранит и 
другие интересные 
подробности по-
следних дней войны на Юж-
ных Курилах. 

Из них можно узнать, что 
отряд для высадки на Кунаши-
ре был сформирован 31 авгу-
ста 1945 года в порту Отомари 
(Корсаков), после успешного 
начала Курильской десантной 
операции на острове Шумшу. 
В него входили подразделения 
113-й отдельной стрелковой 
бригады. Отряд под командо-
ванием капитан-лейтенанта 
Винниченко состоял из де-
сантных судов ДС-31, ДС-34 
и фрегата № 4. Посадку в них 
подразделения 113-й стрелко-
вой бригады закончили в ше-
стом часу утра 31 августа. На 
ДС-31 посадили батальон ав-
томатчиков под командова-
нием майора Золотоволосова 
(160 чел.), роту разведки (56 чел.) 
и погрузили два 45-миллиме-
тровых орудия. На ДС-34 по-
грузились саперная рота (90 чел.), 
батарея отдельного противо-
танкового дивизиона (36 чел.) 
и  рота противотанковых ру-
жей (60 чел.). Из Отомари от-
ряд вышел в 5.30 31 августа. 
1 сентября ими была произ-
ведена высадка десанта в бух-
те Фурукамаппу. Завершилось 
все в 10.05. Прибывшие совет-
ские подразделения взяли в 
плен на острове 1250 солдат и 
офицеров – две роты 4-й сме-
шанной бригады 89-й пехот-
ной дивизии.

При каких обстоятельствах 
погиб красноармеец Василий 
Сухатерин, к сожалению, в до-
кументах не зафиксировано.

…и на итуруП
 А капитуляция японских 

войск на соседнем острове 
проходила не так динамич-
но. Согласно архивным запи-
сям, 23 августа 1945 года  ко-
мандующий Северной Тихо-
океанской флотилией (она 
базировалась в Совгавани) 
приказал капитану 1-го ран-
га Леонову в тот же день по-
слать два тральщика с двумя 

«НЕКЕМ ПЛЕНИТЬ»
в последНие дНи второй мировой у Наших воеННых возНикли трудНости, 

которых оНи Не могли предвидеть 

сПравКа

 памятНики воиНской славы южНо-курильского райоНа
Южно-КурильсК

Обелиск советским воинам-освободителям в Южно-
Курильске был открыт 3 сентября 1985 года по решению 
исполкома Южно-Курильского районного Совета депу-
татов трудящихся от 2 августа 1985 года № 228 в честь 
40-летия Великой Победы. Автор проекта – Александр 
Григорьевич Зыблев.

На фронтальной стороне узкого вертикального пилона 
укреплено барельефное изображение лица бой-
ца в каске и развевающейся плащ-палатке, ниже 
дата «1945» и таблица с текстом: «В этом райо-
не в сентябре 1945 года высадился десант со-
ветских войск. Была восстановлена истори-

ческая справедливость: исконно русские земли – Ку-
рильские острова освобождены от японских милита-
ристов и навечно воссоединены с матерью-Родиной 
– Россией».

 ***
Памятный знак в честь 50-летия Победы торжествен-

но открыт 9 мая 1995 года в центральной части райцен-
тра. Представляет собой прямоугольную вертикальную 
стелу, на которой закреплены две таблички со словами 
«Слава героям». Под стелой на кубическом основании 
на верхней грани рельефное изображение пятиконеч-
ной звезды, на фронтальной грани дата «1941–1945».  

МалоКурильсКое
9 мая 2005 года в с. Ма-

локурильское на бетонном 
основании был установлен 
тяжелый танк ИС-2, сня-
тый с одной из РТОТ (рота 

танковых огневых точек) 
острова Шикотан. 3 сен-
тября на постаменте при-
креплена табличка с тек-
стом: «танк установлен 
в честь 60-летия со дня 
освобождения Южных 
Курил от японских ми-
литаристов». 

КрабозаводсКое
Памятник освободителям Куриль-

ских островов в с. Крабозаводское от-
крыт 9 мая 1990 года в ознаменование 
45-летия Великой Победы. Установ-
лен по инициативе членов комсомоль-
ской организации Крабозаводского 
консервного комбината В. Соколова 
и В. Суслина. Авторы проекта – Л. Се-
дых  и И. Игнатьев. Строительство ве-
лось силами ремонтно-строительного 
управления консервного комбината и 
авторов проекта.

В центре композиции – стела высо-
той 4 м с горельефом воина и лавро-
вой ветвью, ниже дата «1945». Перед 
стелой на плите надпись: «им, Курилы 
освободившим». По сторонам стелы 
на низких плитах горельефное изобра-
жение солдата и матроса и символиче-
ское знамя победы. 

 

ротами 3-го батальона мор-
ской пехоты на острова Иту-
руп и Кунасири (Кунашир), 
где, если не будет сопротив-
ления, принять капитуляцию 
японских гарнизонов. В это 
время отряд находился на пе-
реходе Маока (Холмск) – Ото-
мари, но из-за шторма не про-
шел пролив Лаперуза и повер-
нул на Хонто (Невельск). 25 
августа в 6.00 без сопротивле-
ния десант высадился в Ото-
мари. И в тот же день Леонов 
был назначен врио командира 
военно-морской базы в Ото-
мари до прибытия на базу ка-
питана 1-го ранга Доброволь-
ского. 

26 августа Леонову опять 
была поставлена задача про-
извести разведку на островах 
Итуруп и Кунасири. В район 
Итурупа послали два гидро-
самолета «Каталина» с груп-
пой автоматчиков. В это вре-

по одному тральщику на каж-
дый остров, Леонов, опасаясь 
встретить сопротивление, ре-
шил послать оба тральщика 
сначала на Итуруп, высадить 
десант в Рубецу (с. Куйбышев-
ское, ныне не существующее). 
А уже потом двигаться на 
Кунашир, с высадкой 
в Тиноминодзе (сей-
час урочище Тятино). 
Об этом Леонов и до-
ложил телеграммой в 
штаб флотилии 28 ав-
густа.

КаПитуляция
О т р я д о м  в ы -

с а д к и  к о м а н -
довал капитан-
лейтенант Брун-
штейн. Он, вы-
п о л н я я  п р и к а з 
Леонова, высадил 
28 августа в 14.10 
роту морской пехоты с траль-
щика ТЩ-590 в Рубецу. Затем, 
узнав, что на острове гарнизон 
состоит из 13500 человек, по 
просьбе командира высажен-
ной роты и командира 1-го де-
сантного отряда капитана Ка-
малова в 14.30 высадил роту 
морской пехоты с ТЩ-589 и 
командира 2-го отряда капи-
тана Овсянникова. Тем самым 
высадка десанта на Кунасири 
задерживалась. Командую-
щий Тихоокеанским флотом 
приказал «немедленно одно-
му тральщику, находящемуся 
на о. Итуруп, принять одну 
из рот, высаженных на остро-
ве, и перевезти на Кунасири с 
той же задачей». Леонов пере-
дал приказ Брунштейну, кото-
рый доложил, что ранее 1 сен-
тября высадить роту на Куна-
сири не сможет. Положение на 
острове было отражено в до-
несении капитан-лейтенанта 
Брунштейна: «На острове 
Итуруп взято в плен 6000 че-
ловек, 3000 находятся на сво-
их местах – некем пленить». 

Часть своего отряда Брун-
штейн послал принять капи-

туляцию в район бухты Хито-
каппу (Касатка). После полу-
чения распоряжения от Ле-
онова 31 августа приказал 
ТЩ-590 перейти в Хитокаппу, 
взять там 100 человек и идти 
на Кунашир. В 20.05 ТЩ-590 
с десантом и японской шху-
ной на буксире вышел из Хи-
токаппу на Кунашир. 1 сентя-
бря в 6.05 тральщик пришел в 
Фурукамаппу, где за полчаса 
высадил десант. Гарнизон ка-
питулировал. В 7.00 в эту же 
бухту прибыл фрегат № 4 и два 
десантных судна, вышедшие 
из Отомари. Командир траль-
щика ТЩ-590 получил приказ 
грузить десант обратно и вез-
ти его на Итуруп. 2 сентября в 
8.05 тральщик ушел. Тем вре-
менем на ТЩ-589, прочитав 
сброшенный с самолета «Ка-
талина» вымпел, узнали об 
аварии на Урупе второй «Ка-
талины» с десантом. 31 авгу-
ста в 21.00 моряки тральщика 
нашли экипаж и десант в ко-
личестве 34 человек в районе 
бухты Песочной. В пять утра 
приняли их на борт.

Сдача в плен японцев 
продолжалась до 5 сен-
тября.

о чеМ рассКажут 
арХивы 

и ПаМятниКи
Приведенные выше све-

дения И. Самарин в тече-
ние нескольких лет соби-
рал и систематизировал для 
своей книги «Памятники 
воинской славы Сахалин-
ской области», которая ско-
ро увидит свет благодаря 
выделенным в 2009 году по 
р а с п о р я ж е н и ю  о б л а д м и -
нистрации средствам. Это 
научно-популярное издание 
будет полезно всем, кто не-
безразличен к истории Са-
халина и Курил, поскольку в 
него сведена наиболее пол-
ная информация об увеко-
вечении с 1945 года по наши 
дни памяти солдат и офице-
ров, павших в боях за осво-
бождение наших островов. 
Не менее любопытно будет 
узнать, что из всех районов 
нашей области только Ку-
рильский не имеет на своей 
территории ни одного памят-
ника воинской славы. 

мя на кораблях флотилии не 
было машинного масла, от-
ряд морской пехоты, назна-
ченный в десант, не имел про-
довольствия. 

Флотское командование 
27 августа решило доставить 
в Отомари топливо и масло, 
переправляя их подводными 
лодками Щ-119, М-1 и М-5. 
28 и 29 августа они грузились 
в Советской Гавани. Оттуда 
они вышли 30 августа и 1 сен-
тября пришли в Отомари. Ле-
онов, не зная обстановки на 
островах, медлил с началом 
проведения десантной опе-
рации. Принятое им реше-
ние не соответствовало от-
данным приказам. В то время  
как ему было указано послать 

Евгений АВЕРИН.
averin@skr.su

Фото Игоря Самарина.
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6 Конкурс

меняемся мы

Штрихи к портрету номинанта

номинация «человек дела-2010»

Он  сахалинец. Родился Александр Ли в Углегорске в 1974 году. 
После школы решил стать врачом. Но путь к профессии оказался 
сложным и длительным. И все же он поступил в Благовещенский 
медицинский институт, а окончив его, снова вернулся на родной 
остров. Еще один жизненный поворот – и он в 1998 году приходит 
в Сахалинское бюро судмедэкспертизы, где и работает по сей день. 
Будучи человеком энергичным, Александр Ли почти одновремен-
но с началом врачебной деятельности стал заниматься бизнесом. 
Он является учредителем известной мебельной фабрики «Один 
плюс два» – ведущего изготовителя мягкой мебели на Сахалине. 
Однако не замыкается только в профессиональные и производ-
ственные рамки. Имея разносторонние интересы, Александр объ-
единяет вокруг себя корейскую молодежь, является инициатором 
и организатором проведения различных мероприятий. Став прези-
дентом Сахалинского корейского клуба, ведет большую работу по 
реализации международных проектов с Республикой Кореей, ко-
торые касаются вопросов образования и культуры молодых пред-
ставителей сахалинской корейской диаспоры. 

А дома его ждет надежная пристань – семья: жена и два сына. 
Они и дают ему силы для дел и жизненных преобразований.

Время преобразований и реформ требует нового подхода 
в политике, на производстве, в общественной деятельности. 
Статистика свидетельствует – те, кому за 30, более активно 
стремятся задавать здесь тон. Один из перспективных молодых 
лидеров – Александр Ли (Ли Ен Гир). 

«Детские забавы». 
Юный Саша Ли (слева). 

1981 г.

«Грызем науку». Александр Ли 
(слева в первом ряду) – студент 
медицинского института. 2008 г.

«С интересом к новинкам». 
А. Ли на выставке 

оборудования.

«Песня – посвящение 
другу». Александр Ли 

на дне рождения.

«Вечер в Сеуле». С участниками 
международной конференции молодежи 

корейских диаспор. 2009 г.

ИсторИя компьютерной 
строкой

– Александр Васильевич, так 
сложилось, что у сахалинских ко-
рейцев во многом схожи судьбы 
родных старшего поколения. А вы 
знаете, как попали ваши родствен-
ники на Сахалин? 

– Я не только знаю, но и ре-
шил воссоздать свою родослов-
ную. Недавно начал записывать 
воспоминания родных. У меня 
растут два сына – одному пять 
лет, другому семь. Настанет вре-
мя, когда они спросят: кто были 
наши родственники, как попа-
ли из Кореи на остров Сахалин, 
чем занимались? Поэтому ре-
шил уже сейчас найти ответы на 
эти вопросы.   

Два моих деда с бабушками в 
40-х годах были насильно заве-
зены японцами на Сахалин. Но 
в их семье, а потом уже и в на-
шей было не принято об этом 
говорить. Эта тема находилась 
под запретом. Сейчас я понем-
ногу расспрашиваю маму, и ее 
рассказ заношу в компьютер. 
Теперь знаю, что мои родные по 
маминой линии – крестьяне  из 
провинции Северный Генсан в 
Корее. Дедушка женился ранней 
весной 1944 года, когда ему было 
26 лет, на 17-летней девушке из 
той же местности. На следую-
щий день после свадьбы его на-
сильно забрали на Сахалин для 
работы на шахте в городе Шах-
терске. Спустя год, весной 1945 
года, он приехал в Корею за су-
пругой и через два дня вернул-
ся с ней на остров. Поселились 
они в поселке Ударном, жили в 
бараке. В конце августа во время 
военных действий, когда совет-
ские войска освобождали Саха-
лин, под бомбежками, через лес 
и горы подались на юг острова в 
сторону порта, в надежде паро-
ходом вернуться в родные ме-
ста. Груженные домашним скар-
бом, пешком они дошли до горо-
да Холмска. Но 3 сентября 1945 
года наступила победа над ми-
литаристской Японией, и путь 
домой был закрыт. В это время 
уже не выпускали с островной 
земли ни корейцев, ни япон-
цев. Поэтому мои родные были 
вынуждены возвратиться назад. 
Там, в шахтерском поселке, они 
прожили долгие годы. Учились 
в школе, работали на шахте, в 
совхозе, на стройке – везде, где 
брали лиц без гражданства. Вы-

растили пятерых детей и только 
в 1978 году получили паспорта и 
советское гражданство. Так как 
сами были без образования, ста-
рались, чтобы учились дети. И 
все они получили образование. 

– В детстве закладываются 
основы характера человека, его 
жизненные интересы. Чем вам за-
помнилась эта счастливая пора?

– В Углегорске мы жили на 
окраине города в так называе-
мом «корейском поселке». Дом 
моих дедушки и бабушки был 
довольно большой, поэтому вся 
детвора из корейских семей со-
биралась у нас во дворе. Мы 
очень весело проводили время 
– играли в игры, в том числе и 
свои народные, которым научи-
ли старшие, пели песни, обща-
лись, иногда могли и подраться. 
Но, в отличие от других мальчи-
шек, я рос спокойным, застен-
чивым, любил больше не гулять, 
а сидеть дома, к тому же был ма-
ленького роста. В детском саду и 
школе стоял самым последним в 
шеренге на уроках физкультуры. 
Это потом вымахал и в старших 
классах стал всех перерастать. В 
учебе проблем не возникало – 
слыл твердым хорошистом, ино-
гда и в отличники попадал. Был 

примерным, дисциплинирован-
ным – словом, мальчик-мечта 
для многих родителей. Одна-
ко вплоть до выпускного класса 
не мог определиться, кем хочу 
стать. На выбор моей будущей 
профессии повлияла мама. В 
свое время она хотела стать вра-
чом, но у нее это не получилось. 
Как часто бывает в таких случа-
ях, свое желание связать жизнь 
с медициной она спроецирова-
ла на сына, тем более что у меня 
все хорошо складывалось с точ-
ными науками. Как ни странно, 
но этому выбору предшествовал 
еще один интересный момент.  
Когда я пошел в первый класс 
и мы еще не умели писать, учи-
тельница попросила нас нари-
совать, кем мы мечтаем стать во 
взрослой жизни. И, можете себе 
представить, я нарисовал себя… 
в белом халате у какого-то стола 
(скорее всего,  операционного). 
Видимо, уже тогда мама помог-
ла мне выделить из всех именно 
профессию врача.

обходной путь 
И господИн случай

– Как послушный ребенок, вы 
решили не перечить маме и посту-
пили в медицинский вуз?

– Не совсем так. Перед вы-
пускным балом наша учитель-
ница показала нам рисунки, 
сделанные в первый школьный 
день. До этого они хранились де-
сять лет в архиве. А поскольку у 
меня новых идей не возникало, 

тут же вспомнил, на что меня 
когда-то настраивала мама. Во-
обще я долгие годы, особенно в 
детстве и юности, был ведомым 
человеком. Только с годами по-
чувствовал в себе задатки лидера, 
человека, умеющего и желающе-
го повести за собой других. А тог-
да предпочитал плыть по тече-
нию. Надо получить высшее об-
разование – получу. Желаете ви-
деть меня врачом – пожалуйста. 
Старший брат учился в одном из 
технических институтов Томска, 
я тоже поехал туда, желая по-
ступить в медицинский инсти-
тут. Но не добрал одного балла.  
Вернувшись на Сахалин, решил 
начинать с малого – поступил в 
Южно-Сахалинский медицин-
ский колледж, куда меня, как 
единственного мужчину на «се-
стринском» отделении, взяли не 
раздумывая. Однако учиться не 
стал: слишком глубоко к тому 
времени засела мысль о вузе, 
куда я уже задался целью непре-
менно поступить. В предэкзаме-
национном «межсезонье», чтобы 
не терять времени даром, пошел 
учиться в СПТУ № 9 в Шахтер-
ске, получил специальность во-
дителя. Все это время усиленно 
готовился к повторному штур-
му мединститута. Теперь уже в 
городе Благовещенске, где учи-
лись некоторые мои однокласс-
ники и звали к себе. При этом 
для страховки умудрился, нахо-
дясь в гостях у родственников в 
Южно-Сахалинске, сдать экза-
мены, которые проводила вы-

ездная комиссия, и даже посту-
пить во Владивостокский ин-
ститут коммерции и права на 
факультет… «Банковское дело». 
Сам не знаю, почему выбрал 
именно это направление. Но на 
учебу и туда не явился, а уехал в 
Благовещенск учиться на вра-
ча. На чаше жизненных весов 
все-таки перевесила медицина, 
о чем я сейчас ничуть не жалею. 

– А почему вы выбрали профес-
сию судебно-медицинского экс-
перта? Этот выбор был сделан 
осознанно или вмешался госпо-
дин Случай?

– В мединституте я учился 
на факультете «Лечебное дело». 
На шестом курсе, когда нача-
лась специализация, выбрал те-
рапию. Хотя сначала хотел стать 
хирургом, устраивался даже мед-
братом в хирургическое отделе-
ние областной больницы, рабо-
тал там по вечерам, дежурил по 
ночам. Утром бежал на занятия в 
институт. Несколько месяцев по-
жил в таком напряженном режи-
ме, глубже окунулся в профес-
сию и понял, что хирургия – это 
не мое. Буквально на последних 
неделях учебы я решил пойти в 

судебно-медицинскую службу. 
Судебная экспертиза меня при-
влекала, когда мы изучали ее в 
рамках институтской програм-
мы. В непосредственной рабо-
те увлекла еще больше. Прие-
хав в Южный, сразу устроился 
работать в Сахалинское бюро 
судмедэкспертизы. 

на волне временИ
– Почти столько же лет вы за-

нимаетесь бизнесом. Что застави-
ло в вас проснуться предпринима-
тельской жилке?

– Скорее всего, острая нехват-
ка денег. Седьмой год обучения 
в медицинском вузе – интер-
натура. Зарплату интерны по-
лучали 800 рублей, по тем вре-
менам – мизер. А по молодости 
хочется  бывать в компаниях, ве-
селиться в барах и ночных клу-
бах, да и одеться красиво всег-
да любил. Подогревало еще и то, 
что хотел купить машину. Денег, 
естественно, на все это не хвата-
ло. После окончания интернату-
ры педагоги нас с однокурсни-
ком хвалили за усердие и хоро-
шую деловую хватку. Хотя, надо 
сказать, в судмедэкспертизе не 
очень-то пригодились терапев-
тические знания, нам пришлось 
начинать практически с нуля. 
Ведь  в нашем деле лечить ни-
кого не приходится, наши «па-
циенты» – либо умершие, либо 
пострадавшие. И все же интерес 
к работе у меня был (он и сей-
час не проходит), а вот средств 
на жизнь катастрофически не 

кстатИ
Качество изделий и безо-

пасность – основной крите-

рий в деятельности мебель-

ной фабрики «Один плюс 

два». В конце 2009 года 

здесь было принято реше-

ние полностью отказаться от 

использования обивочных 

тканей производства Китая. 

Известно, что они менее из-

носостойкие, к тому же иног-

да выделяют летучие веще-

ства, наносящие вред чело-

веческому организму. Сей-

час для обивки диванов и 

кресел используются ткани 

нового поколения и только 

европейского производства.
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АЛЕКСАНдРА ЛИ

     бЛиц-ОпрОС

и мир вместе с нами

– Ваши увлечения?
– Я больше трудоголик, а не 

фанат отдыха. Мое хобби – биз-
нес. Люблю живопись, в детстве 
окончил художественную шко-
лу. Если позовут друзья, выез-
жаю на охоту, иногда возвра-
щаюсь с трофеями. Нравится 
рыбалка – летняя и зимняя. Но 
опять-таки, сам не езжу, бываю 
только, если друзья пригласят. 
Не джипер, но обожаю скорост-
ную езду на машине и бездоро-
жье, которое преодолеваю на 
специальном джипе. Зимой при 
наличии желания могу пойти с 
семьей на лыжную прогулку и 
даже спуститься по склонам на 
горных лыжах.

–  Что приемлете в людях, а 
что не воспринимаете?

– Сторонюсь тех, кто не дер-
жит слово. В бизнесе и жизни 
это недопустимо. Нравится об-
щаться с людьми интересными, 
оптимистами по натуре, легкими 
на подъем. 

– Верите в гороскопы, судь-
бу? Кто вы по знаку зодиака?

– Я – Овен и Тигр. В гороско-
пы  не верю, поэтому загляды-
ваю в них крайне редко. Сам вы-
бираю свой путь из бесконечно-
го множества вариантов.

– Любимое время года?
– Весна. Она всегда связана с 

обновлением, началом чего-то 
нового.

– Что значат для вас:
Семья?
– Самые близкие мне люди, 

моя опора, единый организм, где 
я являюсь частью. 

Любовь?
– Прекраснейшее чувство, ко-

торое ничего не требует взамен.
Счастье?
– Жить сейчас, ценить каждую 

минуту жизни на земле. Для меня 
счастье – находиться и жить на 
Сахалине, быть в кругу любимой 
семьи, родных, друзей. Счастье 
– быть востребованным и менять 
что-то к лучшему в жизни. 

Мечты. О чем они?
– Мечтаю о третьем ребен-

ке. Желательно, чтобы это была 
дочь. Хочется как можно скорее 
построить и переехать жить в но-
вый, более просторный дом. На-
деюсь осуществить еще пароч-
ку бизнес-проектов. Я чувствую 
себя успешным человеком и по-
могаю людям стать более успеш-
ными. 

«На празднике летней елки». С женой, 
детьми и друзьями на придуманном 

празднике.

«В роли Короля». 
Инсценировка корейской 

сказки.

«Весело с папой». 
Александр Ли с сыновьями.

«Лидерами становятся». Александр Ли (в центре) 
на мероприятии корейской диаспоры. 

«Команда – это круто!». С участниками психологического тренинга. Александр Ли слева.

хватало. Через полгода на вол-
не времени, когда чуть ли не все 
кинулись обзаводиться своим 
делом, я тоже надумал занять-
ся предпринимательством. Сна-
чала решил пойти по простому 
пути: купил–продал. С друзья-
ми из Благовещенска начал за-
возить на Сахалин мебель. Там 
она была в достатке, а островитя-
не испытывали ее дефицит. При-
везенная нами с материка мебель 
в первые годы расходилась мгно-
венно. Но шло время, мебель-
ный рынок расширялся, появи-
лись конкуренты, возрос поку-

ляете основную работу судмедэк-
сперта? Как в коллективе смо-
трят на такое совмещение ваших 
интересов?

– Сначала не бросал, пото-
му что стабильности в стране не 
было. Бизнес – жестокая шту-
ка. А в первое время был просто 
драйв – мы сделали дело, полу-
чили выгоду! Как это грело душу! 
Но деньги не транжирили, пу-
скали в оборот. Хотя можно, ко-
нечно, было тут же истратить их 
на поездки в экзотические стра-
ны, машины, яхты, коттеджи…
Мы думали прежде всего о про-

час у нас трудится несколько де-
сятков человек. Мы выпускаем 
порядка 30 разнообразных мо-
делей из современных тканей но-
вого поколения на разный вкус 
и достаток населения. Меня это 
особенно радует. Так получилось, 
что через год мы расстались с то-
варищем, с которым начинали 
наш бизнес, и стали развиваться 
каждый самостоятельно. Тогда в 
1999 году я и создал свою мебель-
ную фабрику «Один плюс два». С 
годами пришел опыт, к тому же 
подзадоривало то, что, брошен-
ный в силу обстоятельств в оди-
ночное плавание, я должен был 
не только выплыть, но и добить-
ся большего.

что «не деньгИ»?
– Как вписывается в вашу и без 

того загруженную жизнь обще-
ственная деятельность?

– Весьма органично. Мне не-
безразлично все, что происхо-
дит в нашей корейской диаспо-
ре. Хочется, чтобы представите-
ли старшего поколения, решая 
важные вопросы, слышали го-
лос молодежи. Начинался наш 

ствуют и благодарят своих роди-
телей. Очень важно при жизни 
родных отдать им дань любви и 
уважения. 

– Сейчас вы человек самодоста-
точный, а помните, как заработа-
ли свой первый рубль? 

– Разве можно это забыть? 
Помню, как в классе третьем 
я, совсем еще маленький и щу-
плый, тащился под жарким солн-
цем по совхозному полю с дву-
мя огромными ведрами с водой, 
чтобы полить огурцы. Летом мы с 
ребятами работали в углегорском 
совхозе «Ударный». Сколько со-
ставил мой первый заработок, не 
помню, но его хватило на билет 
до Южно-Сахалинска, где смог 
еще что-то приобрести для себя. 

–  А сейчас каково ваше отно-
шение к деньгам? К примеру, бы-
вая в магазинах, вы смотрите на 
ценники?

– Безусловно. Но год назад, 
после психологических тре-
нингов по системе Норбекова, 
которые я прошел в Южно-
Сахалинске, у меня в корне из-
менилось отношение ко много-
му в жизни, в том числе и день-

пательский спрос, клиент стал 
более требователен. Люди, при-
обретающие мебель, пресытив-
шись совдеповскими моделями, 
хотели дома у себя видеть мебель 
современную, оригинальную, с 
хорошим дизайном, фурнитурой 
и обивкой. Мы решили сделать 
шаг навстречу нашим покупате-
лям и организовать производство 
мебели на Сахалине. Но это был 
очень рискованный шаг. При-
ходилось все основательно про-
думывать и просчитывать. На-
чинали мы вдвоем с приятелем. 
Взяли за основу модели, пользу-
ющиеся наибольшим спросом у 
населения. Создали цех и мага-
зин «Ванюша», который нахо-
дился на втором этаже в здании 
магазина «Современник». Завез-
ли ткани, обновленную фурниту-
ру. И вот появились наши первые 
ласточки –  точная копия извест-
ных материковых образцов. А ка-
чество – даже лучше. Производ-
ство мебели на Сахалине оказа-
лось более рентабельным, только 
транспортные расходы на пере-
возку груза сократились почти в 
десять раз. Потом пошел прирост 
объемов. Сейчас наша фабрика 
является ведущей по изготовле-
нию мягкой мебели в островном 
крае. Продукция расходится по 
всей области, включая Курилы. 

Формула успеха
– Понятно, что заниматься сво-

им делом оказалось выгодно, а по-
чему вы не оставили и не остав-

изводстве, о том, как сохранить 
его в условиях нарождающих-
ся рыночных отношений и пре-
умножить. А работу судмедэк-
сперта не бросаю, потому что 
она мне по душе, и, если рас-
ставить жизненные приорите-
ты, то я все-таки прежде всего 
врач, а уже потом бизнесмен. И 
если вдруг встанет вопрос выбо-
ра, то я предпочту врачебную де-
ятельность.

– Прошло более десяти лет ва-
шей предпринимательской дея-
тельности. Можно подвести пер-
вые итоги. Итак, чего вы добились 
в мебельном бизнесе за прошед-
шее время?

– Мы наконец-то отказались 
от аренды, а это – дорогостоящая 
«петля» для любого производ-
ства. У нас появились собствен-
ные производственные площади. 
Есть планы строить новые. Сей-

Сахалинский корейский клуб в 
музыкальной гостиной област-
ной библиотеки. Там проходили 
интересные встречи с писателя-
ми, художниками, музыканта-
ми. Молодежь собиралась на ве-
чера отдыха. Позже стали само-
стоятельно проводить меропри-
ятия в Сахалинском корейском 
культурном центре. Делаем мо-
лодежные мини-постановки. В 
одной сказке я даже играл роль 
Короля. Сейчас одна из наших 
главных забот – летний детский 
и подростковый лагерь «Чонги», 
где, как правило, отдыхает по-
рядка 30 ребят. Участники наше-
го клуба помогают в его работе, а 
также в организации концертов, 
проведении различных меропри-
ятий. Очень интересно у нас не-
давно прошел корейский празд-
ник «Обоиналь» – День мам и 
пап. В этот день в Корее все че-

гам. Сейчас я деньги не занимаю, 
не беру в долг, увижу копейку на 
улице, не поленюсь – подниму 
ее. Как говорится, если Бог тебе 
дал что-то – возьми. И пусть это 
будет даже копейка. В следую-
щий раз тебе могут не дать. На 
тренинге преподаватель предло-
жил нам положить ему на стол то, 
что мы считаем «не деньгами». 
Для кого-то это была одна копей-
ка, для кого-то рубль, некоторые 
считали – пять рублей, сто, ты-
сячу, десять тысяч… В результате 
перед нами выросла целая гора из 
«не денег». После тренингов стал 
осознавать жизнь иначе. Пони-
маешь – все в нашем мире вза-
имосвязано. Я изменяюсь, и ме-
няется мое окружение. 
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Наши сыночки и лапочки-дочки

До самого последнего дня 
предугадать победителей 

было невозможно – 
так много оказалось 

«болельщиков». 
В общей сложности за 
работы в номинациях 
«Юный джентльмен» 

и «Юная леди» они отдали 
более 4 тыс. голосов.
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В Международный день за-
щиты детей были подведены 
итоги конкурса детских фо-
тографий «Наши сыночки и 
лапочки-дочки», который с 
15 апреля по 31 мая проходил 
в РИА «Сахалин–Курилы». За 
месяц в редакцию поступило 
более 260 работ от 71 конкур-
санта. О популярности необыч-
ного смотра талантов говорит и 
другой факт: фотографии при-
сылали не только южносаха-
линцы, но и жители несколь-
ких районов области. 

К отбору снимков жюри под-
ходило строго, учитывая бук-
вально все – тематику, ориги-
нальность, качество, нестан-
дартность... В итоге в финал 
прошли 93 фотографии, кото-
рые были выставлены на сайт 
www.skr.su. Состязались они в 
четырех номинациях: «Юная 
леди», «Юный джентльмен», 
«Забавный кадр» и «Будущая 
профессия». Наибольшее ко-
личество работ – 28 – попало в 
номинацию «Юная леди». 

С 15 по 30 мая на сайте про-
ходило интерактивное голосо-
вание, где посетители выби-
рали победителей в номина-
циях «Юная леди» и «Юный 
джентльмен». До самого по-
следнего дня предугадать по-
бедителей было невозмож-
но – так много оказалось «бо-
лельщиков». В общей сложно-

сти за работы в этих номинаци-
ях они отдали более 4 тыс. го-
лосов. Несколько десятков по-
сетителей не ограничились го-
лосованием, а вступили друг с 
другом в словесные баталии, 
комментируя снимки. Вот не-
сколько типичных отзывов: 
«Детки все очень хорошень-
кие», «Все детки достойны по-
беды! Очень хорошие фотогра-
фии!», «Здравствуйте всем. Не 
обижайте деток, все достой-
ные», «Деточки все хорошие 
и очень красивые!»… Словом, 
страсти на сайте кипели совсем 
недетские – за две недели голо-
сования лидеры менялись бук-
вально каждый день. 

Победителей в номинациях 
«Забавный кадр» и «Будущая 
профессия» определили члены 
компетентного жюри, в состав 
которого вошли два известных 
в островной области фотома-
стера – Владислав Титов и Сер-
гей Красноухов, а также работ-
ники ИД «Губернские ведомо-
сти» (всего 15 человек). 

31 мая были подведены ито-
ги конкурса, а назавтра мы при-
гласили в редакцию победите-
лей – для торжественного вруче-
ния заслуженных наград.  Счаст-
ливыми обладателями главных 
призов – подарочных сертифи-
катов от спонсора конкурса, мага-
зина «Все для вас», – стали чет-
веро сахалинцев. 

НеобычНый смотр талаНтов 

вызвал НешуточНые споры
 На сайте www.skr.su

Победители фотоконкурса Вячеслав Иванов, Анастасия Матвеева и Татьяна Иванчукова. 

названием «Веселая пример-
ка» набрала 704 голоса. Побе-
дительница получила пода-
рочный сертификат на 4 тыс. 
рублей. «Я планирую потра-
тить эти деньги на игрушку для 
сына. Какую, мы еще не вы-

брали. Возможно, добавим 
деньги и купим… автомо-
биль. Я впервые участвую в 
подобном конкурсе. На по-
беду настраивалась сразу. В 
дальнейшем также плани-
рую участвовать и побеж-
дать», – поделилась свои-
ми планами А. Матвеева. 

В номинации «Юная 
леди» больше всего го-
лосов – 572 – набра-
л а  Е в г е н и я  Ул ь я н о -
ва из Александровска-
Сахалинского. Она при-
слала фотографии сво-
их двойняшек. Победи-
ла работа под названием 
«Варвара-краса…». К со-

жалению, на вручение Е. Улья-
нова приехать лично не смогла, 
приз получила ее двоюродная се-
стра. Она и поделилась плана-
ми по реализации сертифика-
та: «В скором времени я поеду 
в Александровск-Сахалинский, 
куда отвезу игрушки, купленные 
по сертификату (4 тыс. рублей). 
Об этом меня попросила сестра». 
Кстати заметить, Е. Ульянова 
также впервые участвует в по-
добном конкурсе. Женщина вос-
питывает четверых детей. 

По итогам голосования жюри 
в номинации «Забавный кадр» 
лучшим стал снимок южноса-
халинца Вячеслава Иванова под 
названием «Каждый год одно 
и то же». По словам победите-
ля, он сделал снимок несколь-
ко лет назад. «На фотографии 
изображен друг моих знако-
мых, которого я снял случай-
но. Ранее я несколько раз при-
нимал участие в фотоконкур-
сах. Эта победа – вторая. Сер-
тификат на 3 тыс. рублей я по-
трачу на свою дочь. Планирую 
приобрести ей одежду», – рас-

сказал В. Иванов. 
Работа под названием «Юный 

хакер» жительницы областного 
центра Татьяны Иванчуковой 
стала лучшей в номинации «Бу-
дущая профессия». «Мы уже 
определились, на что потра-
тим полученный сертифи-
кат, – купим сыну Макси-
му обувь, – рассказала победи-
тельница. – Недавно ему испол-
нилось семь месяцев. Он уже на-
чинает делать первые шаги. По-
этому мы и решили сделать ему 
практичный подарок. В даль-
нейшем планируем участвовать 

По итогам интерактивно-
го голосования в номинации 
«Юный джентльмен» победу 
одержала Анастасия Матве-
ева из Южно-Сахалинска, кото-
рая прислала фотографии сво-
его сына Никиты. Работа под 

в подобных конкурсах и побеж-
дать. Конкурс «Наши сыноч-
ки и лапочки-дочки» очень нам 
понравился. Спасибо организа-
торам!».  

Еще 8 участников получат ди-
пломы РИА «Сахалин–Кури-
лы» – за фотографии, заняв-
шие вторые и третьи места. А 
вскоре в РИА «Сахалин–Ку-
рилы» стартует новый фото-
конкурс. О нем мы объявим на 
сайте www.skr.su.

 
P.S.
Редакция РИА «Сахалин–Кури-

лы» выражает благодарность всем 
участникам конкурса. К сожале-
нию, не все присланные работы 
вышли в финал. Но зато мы еще раз 
убедились: для каждого родителя 
его ребенок – самый лучший. И это 
самое главное. А конкурс – это все-
го лишь конкурс…

Матвеева. 
Веселая примерка.

Ульянова. 
Варвара-краса...

Иванов. 
Каждый год одно и то же. 

Иванчукова. 
Юный хакер.

Олеся БУДНИКОВА.
vedomosti@skr.su
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Тамара МИНЕНКО.
vedomosti@skr.su

Фото автора.

путешествие

ТранспорТные 
особенносТи

Ориентироваться в Риме лег-
ко. Разобравшись в карте, по-
следовательно передвигаешь-
ся от одной достопримечатель-
ности к другой. По центру хо-
дит автобус  № 40. В него мож-
но войти, выйти в нужном ме-
сте у какой-нибудь достопри-
мечательности, снова сесть – и 
так много успеть в течение сро-
ка действия билета.

Транспорт у них рентабельный 
(в отличие от наших вечно пла-
чущих от бедности перевозчи-
ков), потому что входят в него с 
билетом, а не дают деньги в руку 
водителю. Да и трудно понять, 
как  в условиях спроса отрасль 
может быть нерентабельна. Ред-
ких «зайцев» здесь  штрафуют на 
50 евро. Не хочешь платить, по-
жалуйста, – в полицию, и сумма 

Большоеитальянское

штрафа возрастает до 100 евро. 
Оправданий типа «мы сами не 
местные»  никто не слушает. В 
таких условиях никто  не пытает-
ся перепрыгнуть через турникет, 
хотя они здесь для «сайгаков» бо-
лее удобны, чем в Москве. 

По рассказам гидов, в Италии 
строго соблюдают правила до-
рожного движения. Свою дис-
циплинированность на доро-
гах они качественно пиарят по 
принципу «сам себя не похва-
лишь, кто еще похвалит?» Од-
нако, когда мы нечаянно про-
ехали место, где автобус дол-
жен повернуть, наш водитель, 
не мудрствуя лукаво, тут же раз-
вернулся через двойную сплош-
ную. Ну далеко ему до закон-
ного разворота! На скоростных 
трассах нельзя останавливаться, 
только при аварии. «Карманы» с 
телефоном sos – через каждые 

500 метров, установлено мно-
жество видеокамер с большим 
радиусом обзора. Только оста-
новился – откуда ни возьмись  
полиция: «а что это вы тут де-
лаете?». Объяснения, что рус-
ский турист попросил остано-
вить «где-нибудь тут», не катят. 

Нарушил (даже если полиция 
не подскочила) – придет на до-
машний адрес фото с бланком 
на штраф. Поэтому туристов 
перед выездом на трассу преду-
преждают, что остановок не бу-
дет, а в случае чего  предлагают 

потерпеть.   
а вот в Неаполе дорожные 

правила никому не указ. Ездят  
как хотят, реакция на цвет све-
тофора – по настроению. Рем-
ни безопасности рисуют на фут-
болках. Если какой-то дорож-
ный знак в городе не устраива-

ет автомобилистов или мото-
циклистов, они его могут снять, 
и власти не вмешиваются, пото-
му что при всем при том дорож-
ные аварии здесь – явление ред-
кое.  Итальянцы не понимают, 
как можно, к примеру, купить 
права или плохо знать правила 
движения. 

У подножия ВезУВия
Особый колорит – вывесить 

на балконе, выходящем на цен-
тральную улицу, сушиться ис-
поднее. Прошедшая два года на-
зад по всем мировым телекана-
лам информация о заваленном 
мусором Неаполе – тоже заслу-
га самих горожан. Но их акция 
адресовалась только властям, 
туристических троп это не ка-
салось. И гиды на вопрос тури-
стов, где же горы мусора и бе-
гающие по городу крысы, де-
лали круглые глаза: какой та-
кой мусор? 

Словом, неаполитанцы – чи-
стые анархисты, делают что хо-
тят. Но это лишний раз под-

тверждает, что у нации есть ха-
рактер.   

Сам город имеет неровный 
рельеф, напоминает наш Вла-
дивосток – так же с любой вы-
соты видно море. С набережной 
хорошо просматривается «гор-
батый», в вечной дымке вулкан 
Везувий. Он  время от времени 

показывает свой скверный ха-
рактер, но, удивительное дело, 
на его склонах живет около 700 
«сумасшедших». Они вовсе не 
собираются покидать  экстре-
мальную территорию, хотя жи-
вут, по их же выражению, каж-
дый день «как на вулкане» или 
«как последний день». Что мо-
жет с ними случиться, если вул-
кан осерчает, мы видели, бро-
дя по бывшему городу Помпеи. 

Со смотровой площадки Неа-
поля виден дом, где живет Софи 
Лорен, и остров Капри, где жил 
Максим Горький. Неаполитан-
цы гордятся, что в их городе ро-
дились Робертино Лоретти, Лу-
чано Паваротти, а еще (по их 

вечной в эксплуатации ли-
ственницы, она поражает на-
столько, что не верится, будто 
такие города могут существо-
вать в реальности. 

В древности в болотном 
климате свирепствовала ма-
лярия, от которой вымирало 
до половины населения. 

Сложившееся мнение, что 
здесь вместо улиц только ка-
налы – неверное. По  ним сну-
ют только гондолы с туриста-
ми да местные любители эк-
зотики. Хотя к знаменитому 
театру «Ла Фениче» зрители 
причаливают именно на гон-
долах. Группу островов соеди-
няют 118 мостиков и каналов. 
Самая большая улица – ка-
нал Гранде (Большой канал 
– в него втекают 45 других). 
Строили здесь дома все кому 
не лень, и венецианские дожи 
(правители) в том числе. И 
украшали их всяк по-своему, 
как кому вздумается. Поэтому 
одинаковых домов здесь нет. 

Город небольшой и ходят по 
нему пешком по узким улоч-
кам и мостикам. Впечатле-
ние, что дома плывут по воде. 
Может показаться, что жить 
в вечной сырости некомфор-
тно, но, как ни странно, вене-
цианцы практически не под-
вержены миграции. Кварти-
ру здесь купить очень труд-
но и дорого. Местные жители 
спокойны и благожелатель-
ны к толпам туристов. а чего 
вредничать, если бюджет го-
рода почти целиком форми-
руется за их счет.

Оседлость венецианцев по-
разительна. Выходят из дому 
только за покупками. Бабуль-
ки с неизменным интересом 
взирают из окон на бурную 
уличную жизнь. На подокон-
никах – герани  и кошки, ко-
торые, похоже, разделяют с 
бабульками их интерес. 

мнению, конечно) они гото-
вят  лучшую в Италии пиццу. Я 
не любитель мучных блюд, так 
что выедала из пиццы только 
серединку и не могу подтвер-

дить или опровер-
гнуть это утвержде-
ние. а вот об их зна-
менитой пасте ска-

зала бы известными 
словами: «Какая га-

дость, эти ваши макаро-
ны!». Хотя, если бы к ним 

ложку тушенки…
Итальянец другое дело, 
если он отказывается от 
макарон, его спросят: ты 
не заболел? 
Кстати, о еде. Одна из 

обкатанных завлекаловок 
по разводу на бабки – до-

машний ужин (обед) в семье 
фермеров или в каком-нибудь 
замке (дворце). Вопреки вос-
торженным отзывам гида (от-
рабатывает проценты) еда там 
обычная, но для туриста обхо-
дится намного дороже.  

Город на прозрачных 
болоТах

Жемчужина Италии – Ве-
неция. Построенная на «про-
зрачных болотах», на сваях из 

В Неаполе дорожные 
правила никому не указ. 
Ездят как хотят, реакция 

на цвет светофора – 
по настроению. Ремни 
безопасности рисуют 

на футболках. 
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Владимир ЕЛИСЕЕВ.
eliseev@skr.su

ИнформацИя к размышленИю
 Один из приятелей А. Ваулина, дальневосточный тренер из 

Благовещенска, работая теперь в США, за одну тренировку по-

лучает 500 долларов. Была и остается возможность уехать за 

границу и у нашего земляка. Имел бы он давно дом, машину, 

личного менеджера. Но как можно бросить на произвол судь-

бы более 100 мальчишек? Вот такое понимание жизни, навер-

ное, и включает в себя порядочность, патриотизм. 

За восемь лет А. Ваулин 
сумел вывести сахалинскую 

вольную борьбу 
на передовые позиции 

на Дальнем Востоке. Иначе 
никто бы не доверил 

островным спортивным 
властям год назад 

провести первенство 
Дальневосточного 

федерального округа 
в Южно-Сахалинске.

И мелИоратор шИрокого 
профИля

Родом сахалинский тренер по 
вольной борьбе Александр Вау-
лин из Еврейской автономной 
области. Как он рассказывает, 
вырос в деревне и еще в школе 
полюбил спорт. Начал серьез-
но заниматься боксом, но по-
сле тяжелой травмы врачи ка-
тегорически запретили этот вид 
спорта. Тогда перешел в сек-
цию вольной борьбы. Чувство-
вал Саша, уже учась в старших 
классах, что спорт – это не про-
сто  так, это –  его судьба. Пото-
му никогда не курил и не про-
бовал спиртное, как почти все 
одноклассники.

После службы в армии каких 
только профессий не перепро-
бовал! Работал киномехаником, 
полиграфистом, автослесарем, 
крановщиком, мелиоратором 
широкого профиля. Но спорт 
притягивал как магнит, и в 
2000 году Александр без всяко-
го спортивного диплома в кар-
мане начал работать тренером 
по вольной борьбе в Биробид-
жане, в Центре детского твор-
чества. Да не сложились отно-
шения с руководством этого за-
ведения. В 2002 году по совету 
одного хорошего знакомого пе-
реехал в Южно-Сахалинск, где 
его вида спорта в то время не 
было вообще.

Но как раз это  смущало мень-
ше всего, тем более что тради-
ции на острове были неплохие: 
еще в 90-е годы прошлого века 
сахалинские «вольники» дава-
ли жару на дальневосточных и 
всероссийских турнирах. А те-
перь отделение вольной борьбы 
открылось при СДЮСШОР по 
греко-римской борьбе. 

А в 2003 году А. Ваулин за-
кончил Хабаровскую академию 
физкультуры и спорта.

ных, кажется, потихоньку рас-
сеивается. Нашлись два года 
назад добрые люди, сдали бес-
платно жилье. А теперь власти 
готовы предоставить квартиру.

Было время, когда Алек-
сандр Олегович, прожив боль-
ше месяца в спортивном зале, 
решил уезжать на Родину к се-
мье. Да взмолились родители 
его воспитанников  – вот так 
и остался. 

мастер спорта 
по …бухгалтерИИ

За восемь лет А. Ваулин су-
мел вывести сахалинскую воль-
ную борьбу на передовые пози-
ции на Дальнем Востоке. Иначе 
никто бы не доверил островным 
спортивным властям год назад 
провести первенство Дальнево-
сточного федерального округа в 
Южно-Сахалинске.

Многие воспитанники та-
лантливого тренера поднима-
лись на высшую ступеньку пье-
дестала почета на различных 
турнирах дальневосточного и 
всероссийского уровней. Но са-
мым талантливым учеником Ва-
улин по праву считает чемпиона 
мира по панкратиону (боям без 
правил) Евгения Лотина.

– У этого парня оказались 
прекрасные физические дан-
ные, – рассказывает  Алек-
сандр Олегович. – Просто нуж-
но было направить его в нужное 
русло. К тому же Женя отли-
чался редким трудолюбием на 

тренировках. До того как заво-
евать медаль мирового первен-
ства по боям без правил, он вы-
полнил норматив мастера спор-
та по вольной борьбе, победив 
на всероссийском турнире. За-
тем того же ему удалось добить-
ся в рукопашном бое.

В свое время мне довелось об-
щаться с Е. Лотиным. Тот отме-
чал отменные тренерские навы-
ки своего наставника, умение во 
время соревнований правильно 
настроить на каждый конкрет-
ный бой. Но не только. Евге-
ний говорил и о том, как мно-
го дал ему Александр Олегович 
в плане человеческой порядоч-
ности, умения ориентировать-
ся в жизни. 

Увы, жизнь любого сахалин-
ского тренера не устлана толь-
ко розами, как бы успешно он 
ни работал. А бесконечные по-
ходы по спонсорам с протяну-
той рукой перед выездами на 
серьезные турниры? А нудные 
финансовые отчеты после каж-
дой поездки на материк? И по-
пробуй потрать хоть копеечку не 
по назначению! И все это – мак-
симум за 35 тыс. рублей в ме-
сяц, на трех ставках, без выход-
ных и отпусков. При этом у мо-
его собеседника светятся гла-
за, когда он начинает расска-
зывать о своих воспитанниках. 
Например, о выпускнике одной 
из южно-сахалинских средних 
школ, мастере спорта Алексан-
дре Шильчикове. В такие мину-
ты начинаешь понимать, поче-

му к этому человеку с таким ува-
жением относятся родители его 
«вольных» ребят.

на кавказ 
Их надо отправлять

Есть вечный вопрос для любо-
го спортсмена. Что важнее: при-
родный талант или трудолюбие? 
Александр Олегович считает, 
что поровну. Невозможно без 
определенного уровня интел-
лекта добиться положительно-
го результата, если единствен-
но верное решение, ведущее к 
победе, необходимо принимать 
за сотые доли секунды.

С другой стороны, те же Ло-
тин или Шильчиков трепет-
но относились к тренировкам, 
приезжая в спортзал каждый 
день. Да будь ты хоть семи пя-
дей во лбу, без труда до седьмо-
го пота не завоевать тебе ника-
кой медали. 

Еще, конечно, как считает Ва-
улин, крайне важна для дости-
жения результата в спорте пси-
хология. Один перед боем явно 
перевозбужден, его необходи-
мо попридержать. Другой, нао-
борот, от волнения и комплек-

КАК «БОМЖ» ПОДГОТОВИЛ 
ЧЕМПИОНА МИРА

За восемь лет старший  тренер сахалинской области 
по вольной борьбе александр ваулин подготовил 

иЗ сахалинских мальчишек четверых мастеров спорта
и более 10 кандидатов в мастера спорта

са неполноценности не похож 
сам на себя. А до выхода на ко-
вер – секунды. Нужно успеть 
найти для него нужные слова   
и потом вести по бою. Хотя, по 
мнению тренера, крики на весь 
зал во время поединков не явля-
ются признаком хорошего тона. 
Что касается совсем еще малы-
шей, там – да, их просто необхо-
димо ориентировать во времени 
и пространстве. А на взрослых 
ребят кричать – себе дороже. 
Ведь не секрет, что, как прави-
ло, успехов в спорте добиваются 
парни с улицы, лидеры по нату-
ре, с непростыми характерами. 
С ними и вне борцовского ков-
ра нужно «тренироваться» по 
многим жизненным вопросам.

Например, увидел А. Ваулин 
вскоре после тренировки свое-
го воспитанника на улице с си-
гаретой в одной руке и бутыл-
кой пива – в другой. Можно 
скинуть парня на родителей и 
«свернуть» на их плохое воспи-
тание. Еще проще – навсегда 
распрощаться с несостоявшим-
ся борцом, тем более что школа 
муниципальная, занятия прово-
дятся бесплатно. Но этот тренер 
никогда так не поступает. Есть 
повод для серьезного мужско-
го разговора при расстановке 
жизненных приоритетов. То же 
самое происходит и после драк 
с применением его,  «ваулин-
ских» приемов. 

Может ли парень с Сахалина 
выполнить норматив мастера 
спорта международного клас-
са по вольной борьбе, попасть 
в сборную России, выиграть 
Олимпийские игры?

Как считает А. Ваулин, при 
сегодняшнем раскладе – вряд 
ли. Российская вольная борь-
ба доминирует в мире, а в сбор-
ной – на первых ролях выходцы 
с Северного Кавказа. Да, есть на 
Сахалине немало талантливых 
ребят, но их нужно вывозить на 
дальневосточные и российские 
турниры не от случая к случаю, 
как сейчас, а постоянно, в тече-
ние года. Отправить бы, напри-
мер, в школу подготовки олим-
пийского резерва на Северный 
Кавказ группу самых талантли-
вых островных борцов. Неоце-
нимый бы получили опыт! Да 
где взять на это деньги?

Но уже то, что сейчас саха-
линские представители вольной 
борьбы на территории Дальне-
восточного федерального окру-
га считаются самыми сильны-
ми и перспективными, – его, 
Александра Олеговича, заслу-
га. Хоть и не любит бывший 
мелиоратор широкого профи-
ля громких слов.

 Чествование Александра Ваулина (справа) в агентстве спорта,  
туризма и молодежной политики Сахалинской области.

Желающих тренироваться 
под его началом нашлось не-
мало. Детей и их родителей не 
обманешь. Они видели, с ка-
ким, можно сказать, фанатиз-
мом относится к работе новый 
тренер, как любит «возиться» с 
детишками. Не случайно сейчас 
под началом Александра Ваули-
на занимаются вольной борь-
бой больше 100 ребят разных 
возрастов.

А вот с жильем у тренера до 
сих пор – проблемы. По сути 
дела, все эти годы он остает-
ся бомжом, а жена и двое детей 
до последнего времени жили в 
Биробиджане. Правда, облач-
ко жилищной проблемы Ваули-
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АВТОМОБИЛЬ ПО ЦЕНЕ ВЕЛОСИПЕДА
Продается ВАЗ-2105 в Южно-Сахалинске, снят с учета,

1981 года выпуска, на ходу. Тел. 25-38-05.

Эта немецкая фирма получи-
ла свое название и завоевала ми-
ровой рынок благодаря соеди-
нению дисульфида молибдена. 
Свойства этого соединения в со-
стоянии взвеси позволяют значи-
тельно снизить коэффициент тре-
ния между металлическими дета-
лями и, как следствие, продлить 
срок службы агрегатов.

В настоящее время LIQUI MOLY 
имеет зарубежные отделения в 
Бельгии, Франции, Южной Аме-
рике, Италии и других странах. 
НО! Все масла, авто-, мотохимия 
и автокосметика производятся и 
фасуются ТОЛЬКО в Германии, 
на заводе в городе Ульм.

Масла фирмы LIQUI MOLY при-
знаны и имеют допуски круп-
нейших мировых автопроизво-
дителей. Они классифицируют-
ся согласно ведущим мировым 
стандартам качества API, ACEA, 
ILSAC. Очень важно высокое ка-
чество продукции, которое регу-
лярно проверяется Союзом техни-
ческого надзора Германии и Орга-
низацией по защите окружающей 
среды DEKRA.

LIQUI MOLY — марка, хоро-
шо известная в спорте. Пожалуй, 
ни одно спортивное состязание с 
участием авто-, мото – или водной 
техники, где нагрузки на мотор 
и агрегаты порой в разы превос-
ходят обычные, не проходит без 
участия масел LIQUI MOLY. Один 
этот факт – весом и авторитетен.

LIQUI MOLY – компания, кото-
рая стремится к открытому диа-
логу со своими потребителями. 
На сайте компании не только раз-
вернутая информация о каждом 
виде продукции в целом и техни-
ческие характеристики, понятные 
для специалистов, а также присут-
ствует раздел, в котором специа-
листы компании дают подробные 
ответы на вопросы потребителей. 
Плюс форум, через который вы 
можете получить исчерпывающую 
информацию, но уже не  от работ-
ников фирмы, а от тех, кто поль-
зуется маслами и другой продук-
цией LIQUI MOLY.

Сегодня LIQUI MOLY предлага-
ет потребителю полную палитру 

масел, присадок, смазочных мате-
риалов, средств по уходу за авто и 
не только. Даже защитить замки и 
электронику от влаги и избавиться 
от назойливого скрипа пластмас-
сы салона, оказывается, элемен-
тарно просто, благодаря продук-
ции LIQUI MOLY.

Привлекательную же цену на 
продукцию этой марки обеспечи-
вает наличие в нашем городе ав-
торизованного дилера компании, 
который получает всю продукцию 
LIQUI MOLY напрямую от завода-
изготовителя, без посредников. 
Адрес авторизованного дилера 
LIQUI MOLY: ул. Милицейская, 
8а, СТО «Форса». Тел. 25-29-29.

Как работает MoS2
Молекулы дисульфида молиб-

дена состоят из одного атома 
молибдена, который прочно свя-
зан с двумя атомами серы. Раз-
меры атомов серы сопоставимы с 
атомами металлов, поэтому сера 
прочно прикрепляется к металли-
ческой поверхности трущейся де-
тали (поршня или подшипника). 
Соединение серы с молибденом 
очень крепкое, а соединение меж-
ду частицами серы в прилегающих 
молекулах – слабое. 

Несущие поверхности покрыты 
множеством слоев молекул, ко-
торые свободно скользят относи-
тельно друг друга. Обе трущиеся 
металлические поверхности по-
крыты защитными слоями моле-
кул дисульфида молибдена, легко 
перемещающимися относительно 
друг друга. Так исключается не-
посредственный контакт металла 
с металлом. Значительно умень-
шается трение, вследствие чего 
исключается перегрев, уменьша-
ется износ, что особенно важно 
в экстремальных температурных 
условиях и под давлением.

Молекулярная плотность ди-
сульфида молибдена такая, что 
образуется около 1600 поверхно-
стей скольжения в слое MoS2 тол-
щиной 1 мкм (микрон) = 0,001мм. 
Покрытие MoS2 в результате яв-
ляется разделительным слоем с 
прочностью более высокой, чем 
граница пластичности большин-
ства металлов.

LIQUI MOLY – 
сделано 
в германии

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 
LIQUI MOLY НА САХАЛИНЕ!!!

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ
  АВТОЦЕНТР

Эксперт в мире 
моторных масел 
и автохимии• Моторного масла

• Автохимии
• Автокосметики
• Технических жидкостей
• Аккумуляторов
• Мотоциклетная программа

автореЗина
для джипов

и легковых а/м
новая и б/у

ул. мИлИцейская, 8, тел.: 46-63-98, 25-29-29

ЗАКАЗ ОРИГИНАЛЬНЫХ ЗАПЧАСТЕЙ ИЗ ЯПОНИИ

• Запчасти, 
аксессуары

• Комплектующие
• Расходные 

материалы
• Технические 

жидкости

НЕмЕЦКОЕ 
КАЧЕСТВО

станция 
замены 
и продажи:

• Ремонт 
ходовой части

• Мелкосрочный 
ремонт

•Автострахование

 – ЛИЧНО я не сомнева-
юсь, что поправки в законода-
тельство Госдума примет еди-
ногласно. Не подумайте, что я 
против введения этих попра-
вок. Или одобряю пьянство за 
рулем. Наоборот – мне ино-
гда приходится видеть послед-
ствия этого самого пьянства, 
поскольку я врач. И как ме-
дика, меня в этом законопро-
екте смущает другое. 

Почему-то на периферии 
внимания законодателей остал-
ся один нюанс. Дело в том, что 
есть некоторые заболевания, 
при которых в организме вы-
рабатывается определенное ко-
личество алкоголя. Не спеши-
те смеяться и иронизировать 
– это не значит, что человек 
будет вечно ходить поддатым. 
Просто в крови больного ана-
лиз всегда покажет так назы-

ваемое ненулевое содержание 
спирта. То есть те самые про-
милле, которые улавливает ал-
котестер. По действующим еще 
нормативам допустимое содер-
жание алкоголя в крови води-
теля – 0,3 грамма абсолютного 
алкоголя в крови (0,3 промил-
ле), или 0,15 грамма того же аб-
солютного алкоголя в выдыха-
емом воздухе (0,15 промилле). 
А вот теперь представьте си-
туацию, когда поправки при-
няты депутатами, допустимых 
норм потребления алкоголя за 
рулем нет. И пробу берут у во-
дителя, в организме которого 
из-за болезни содержится не-
нулевой уровень алкоголя. Ска-
жем, 0,1 промилле. Такое вполне 
реально. И что тогда делать ин-
спектору ГИБДД? Ведь, соглас-
но букве введенных поправок, в 
крови водителя не должно быть 
ни сотой доли промилле алко-
голя. А у кого она присутствует,  
тот нарушитель. И значит, дол-
жен понести наказание в виде 
лишения прав, ну и так далее. 
Я думаю, все представляют, на-
сколько нелепо будет звучать 
на дороге: у меня такое заболе-
вание, при котором в организ-
ме появляется спирт. Думаю, 
даже справка о наличии такой 
болезни на инспектора не по-
действует. Автомобилисту же 
гарантированы неприятности.

А какое раздолье откроет-
ся для коррупции! Обе сторо-

ны будут заинтересованы, что-
бы не давать делу ход. Водите-
лю проще будет откупиться, ну 
а работник ГИБДД вряд ли от-
кажется от дополнительного 
заработка. Тем более что ему 
тоже особо не захочется воз-
иться с задержанным, слушать 
и вносить в протокол его объяс-
нения про болезнь, про ненуле-
вое содержание алкоголя в кро-
ви, о которых он, может быть, 
и не слышал никогда…

  Судя по сообщениям в пе-
чати и Интернете, законодате-
ли этот момент не прописали. 
Только рекомендовали водите-
лям… запасаться алкотестерами. 
А еще рекомендовали воздер-
жаться от употребления кефира 
и кваса, в которых содержится 
незначительное количество ал-
коголя. Но рекомендация – это 
и есть рекомендация. Логичнее 
было бы вообще запретить их 
употребление и закрепить эти 
нормы в нормативно-правовых 
актах. Думаю, Европа нас бы 
точно не поняла. А мы ведь на 
нее, если мне не изменяет па-
мять, равняемся.

К ТОМУ ЖЕ, как медик, 
могу сказать – чтобы от ква-
са или кефира в крови образо-
вались запретные промилле, 
этих напитков надо «принять 
на грудь» немалое количество. 
Да и сами они должны слегка 
прокиснуть… 

Лично меня насторожила ре-
комендация запасаться алкоте-
стерами. Такое ощущение, что 
ненавязчиво лоббируются ин-
тересы производителей этих 
приборов. Или одного из них. 
Я не удивлюсь, если волей дум-
цев наличие алкотестера в ка-
бине автомобиля станет таким 
же обязательным, как наличие 
медицинской аптечки. 

 Но все же… Все же хочется 
надеяться, что законодатели 
учтут такой нюанс, как ненуле-
вое содержание спирта в орга-
низме по причине ряда болез-
ней. Это куда важнее, чем на-
личие алкотестера.

 С. ПАнтЕЛЕЕВ,
 врач.

   Южно-Сахалинск.

 Один из наших читателей поделился своими 
соображениями о предстоящей отмене допу-
стимых норм содержания алкоголя в крови во-
дителей. По его мнению, если не будет учтен 
один нюанс, и водители, и инспекторы попадут 
в сложное правовое положение. Со всеми вы-
текающими отсюда последствиями.

НЕНУЛЕВОЕ 
СОДЕРЖАНИЕ
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ИМЕННО такой вывод я сде-
лал, когда вошел в гостеприим-
но распахнутые двери южно-
сахалинского мебельного мага-
зина «Статус». 

Признаюсь честно – о том, что 
расположенный по адресу: ули-
ца Украинская, 107, мебельный 
салон в феврале текущего года 
получил более узкую «постель-
ную» специализацию, я слышал, 
но как-то не придавал этой ин-
формации особого значения. 
Кровать у меня есть, постельные 
принадлежности тоже в наличии, 
а раз так, то, следуя известной 
житейской мудрости, – искать 
от добра добро не стоит. Но не-
давно, оказавшись по делам в 
районе остановки «Птицефа-
брика», я все-таки не удержал-
ся и заглянул в находящийся по-
близости магазин. 

И сразу понял, что останусь 
здесь надолго. Уж очень заинте-
ресовал меня ассортимент пред-
лагаемых товаров. И в первую 
очередь – матрасов. 

По словам старшего продав-
ца-консультанта Оксаны Крав-
цовой, сегодня на Сахалине 
только сеть мебельных мага-
зинов «Статус» предлагает по-
купателям уникальную серию  
лечебно-ортопедических матра-
сов Mediflex производства рос-
сийской компании «Аскона».

– Разработанные под непо-
средственным руководством 
академика Валентина Ивановича 
Дикуля, директора Центра реа-
билитации пациентов со спинно-

Бизнес

горизонты
Мягкие

Сахалинцам и курильчанам наконец-то предСтавилаСь 
возможноСть Спать, не опаСаяСь за Свой позвоночник

мозговой травмой и последствия-
ми детского церебрального пара-
лича, матрасы с ортопедическим 
эффектом Mediflex предназначе-
ны для снижения чрезмерного дав-
ления с участков тела, на которые 
приходится повышенная нагрузка. 
Они не оказывают сдавливающего 
действия, способствуют нормаль-
ной циркуляции крови в тканях 
спящего, – пояснила О. Кравцова.

Достоинства новинки я, как и 
любой другой посетитель магази-
на «Статус», смог оценить лично. 
Понежившись некоторое время 
на выставленных в зале образцах, 
совсем по-другому воспринима-
ешь рассказ о 7-зональной осно-
ве матраса, состоящей из блоков 
независимых пружин. Такой блок 
оптимизирует давление и наилуч-
шим образом осуществляет функ-
циональную поддержку позвоноч-
ника. Гораздо эффективнее не на 
словах, а собственной спиной чув-
ствуешь, что такое натуральная ко-
косовая койра, которая использу-
ется в матрасах серии Mediflex для 
придания им большей жесткости. 
Превосходная вентиляция матра-
сов позволяет с одинаковым ком-
фортом пользоваться ими зимой 
и летом. А специальная антибак-
териальная пропитка препятствует 
росту бактерий, микроорганизмов 
и грибков. Остается добавить, что 
матрасы серии Mediflex не огра-
ничиваются стандартной прямо- 
угольной формой, а представлены 
практически во всех пропорциях. 
Например, в форме круга. 

Естественно, исключительно ма-

трасами Mediflex богатейший ас-
сортимент спальных принадлеж-
ностей, представленный в магази-
не «Статус», не ограничивается. 
Более доступные по цене простые 
ортопедические матрасы, к при-
меру, помещаются в удобную для 
покупателя упаковку – картонную 
коробку на колесах. Очень важ-
ный момент, учитывая то, что сре-
ди клиентов сети магазинов «Ста-
тус» немало иногородних жителей. 

– Доставку товара по Южно-
Сахалинску наша компания осу-
ществляет бесплатно. А в другие 
населенные пункты перевозим по 
железной дороге. Стоимость услу-
ги по современным меркам невы-
сока – всего 350 рублей. Покупа-
телю остается лишь прийти на вок-
зал и забрать свою собственность, 
– продолжала свой рассказ стар-
ший продавец-консультант. 

Если в своей торговой деятель-
ности предприятие делает упор на 
спальные принадлежности и ме-
бель, то было бы странно не об-
наружить среди его ассортимента 
подушек, одеял и прочих элемен-

тов постельного белья. Конечно, 
все виды этих товаров представле-
ны и в магазине-салоне «Статус». 

Еще одним любопытным то-
варом, который предлагает ме-
бельный магазин, являются ма-
трасы для диванов. Многие рос-
сийские семьи до сих пор вместо 
кроватей используют диваны-
трансформеры. Однако ночевать 
на такой мебели, как правило, не 
слишком удобно – неровный ре-
льеф ее поверхности не в силах га-
рантировать крепкий и здоровый 
сон. Именно эту проблему помога-
ют устранить специальные матра-
сы, которые буквально сглажива-
ют недостатки диванов-кроватей.

Кстати, насчет кроватей – бога-
тейший ассортимент этой мебели, 
представленный  в магазине «Ста-
тус», производит действительно 
сильное впечатление. Классиче-
ские и современные формы, раз-
нообразие модельного ряда, ма-
териалов и цен. …Что ж, пожалуй, 
магазин способен удовлетворить 
даже самого искушенного поку-
пателя.

Несмотря на достаточно 
узкую специализацию салона, 
его продавцы готовы ознако-
мить клиента со всеми видами 
мебельной продукции, которые 
предлагает сеть магазинов «Ста-
тус». А также – принять заказ на 
понравившийся лот в каталогах. 

– Так-так, – тут же взял тайм-
аут я. – И сколько его потом 
ждать? Два месяца? Три?

– В среднем доставка то-
вара с материка занимает ме-
сяц. Если задержка и происхо-
дит, то не по вине компании, а 
из-за объективных транспорт-
ных проблем, которые, впро-
чем, быстро устраняются наши-
ми специалистами-логистиками, 
– развеяла мои опасения О. 
Кравцова. 

«Кому как, а по мне так очень 
хорошее место», – размышлял 
я несколькими минутами позже, 
направляясь к кассе. Уйти из ма-
газина без покупки ваш покор-
ный слуга так и не смог. 

на Сахалине только Сеть мебельных 
магазинов «СтатуС» предлагает покупателям 
уникальную Серию лечебно-ортопедичеСких 
матраСов Mediflex

Павел РЯБЧИКОВ.
vedomosti@skr.su

Сеть мебельных магазинов «СтатуС»:
75-44-34
72-40-53

ул. ленина, 395  
ул. СахалинСкая, 113

46-69-41
77-12-43  

тц «рай», 3-й этаж 
ул.украинСкая, 107 

• Большое значение 
для состояния и здо-
ровья ног имеет обувь. 
Она должна быть сши-
та из прочного, но лег-
кого материала, пропу-
скающего воздух, иметь 
достаточно легкую, 
но плотную подошву.  
Обувь не должна быть 
слишком тесной, что-
бы не сжимать пальцы. 
Узкая обувь может пре-
пятствовать нормаль-

ной циркуляции крови 
и в связи с постоянным 

трением привести к мозо-
лям. Носки туфель долж-
ны быть достаточно широ-
кими, чтобы пальцы могли 
двигаться свободно.

• Для повседневной но-
ски выбирайте удобную, иде-
ально подходящую по разме-
ру обувь. «Шпильки» прибе-
регите для особо торжествен-
ных случаев и званых вече-
ров. Высокие каблуки дают 
слишком большую нагрузку 
позвоночнику и костям ног.

• В жаркую и влажную по-
году старайтесь не носить 
закрытых туфель. Надевай-

Красота и здоровье ног 
Наши ноги постоянно испытывают большие нагрузки, 

ведь на них приходится вся тяжесть тела. От 
состояния ног зависит не только хорошая осанка, 
легкая походка и стройность фигуры, но и общее 

самочувствие, здоровье 
и работоспособность.

те открытые сандалии для мак-
симальной вентиляции, чтобы 
ноги всегда были сухими. Гри-
бок, вызывающий эпидермо-
фитию стоп (поражение кожи 
и ногтей), садится на влажные, 
опрелые ноги.

• Результатом носки неу-
добной обуви могут стать раз-
личные поражения стоп. Чрез-
мерно свободная обувь ведет к 
появлению потертостей, а че-
ресчур тесная – к образова-
нию ороговелостей, мозолей. 
Для устранения огрубевших и 
ороговевших участков на но-
гах можно делать ежедневные 
15-минутные горячие ножные 
ванночки с добавлением соли, 
соды, жидкого мыла, наша-
тырного спирта (1 ст. ложка на 
3 литра воды). Обработать пем-
зой или пилочкой для ног.

Удаление мозолей 
(народные рецепты)

Сводить мозоли трудно, это 
требует настойчивости и дли-
тельного времени.

•  Луковую шелуху вымочить 
в уксусе в течение 2 недель. На-
ложить на мозоль слой шелухи 
в 1–2 мм, завязать. Делать на 
ночь. Повторить несколько раз, 
и мозоли сойдут.

• Привязать чеснок: для это-
го надо обернуть головку чесно-
ка в мокрую тряпку и испечь в 
золе. Затем отнять и выбросить 
нижнюю часть головки, а верх 
приложить на мозоль, завязать 

и оставить на сутки. Через сутки 
мозоль может отпасть, а если не 
отпадет, то повторить лечение.

• Мозоль, потертость, сбитые 
места с болями. В теплой воде 
развести марганцовку так, что-
бы вода была розовая, добавить 
чуть-чуть соли. Опустить ноги 
на 15–20 минут. После не вы-
тирать. Быстро проходят боли, 
и человек получает облегчение.

•  Натирать мозоли чесноком 
или соком винных ягод.

• Привязать на мозоль мазь 
из равных частей дегтя, сахара 
и селитры.

Ванночки для ног
• Очищающая ванночка для 

ног.  1– 2 ч. л. соды растворить 
в 1 литре горячей воды, добавить 
столовую ложку мыльного кре-
ма, взбить пену. Ступни погру-
зить в тазик (во время процеду-
ры постоянно подливать горя-

чую воду для поддержания тем-
пературы), распарить, затем 
очистить круговыми движени-
ями с помощью пемзы от огру-
бевшей кожи.

• Очищающе-тонизирующая 
ванночка для ног.  1 ч. л. соли   и 
1 ст. л. соды растворить в 2,5 л  
теплой воды. Подержать в рас-
творе ступни 15–20 мин., после 
ванночки нанести крем для ног и 
сделать массаж.

• Тонизирующая ванночка. 
2 ст. л. смеси трав крапивы, зве-
робоя и ромашки залить 1 л. ки-
пятка. Длительность процедуры 
15–20 мин.

• Успокаивающая и укрепля-
ющая ванночка. 2 ст. л. сме-
си ромашки, льняного семени и 
хвои залить литром кипятка, по 
возможности добавить 1 ст. л. 
морской соли на литр настоя. 
Продолжительность  процедуры 
15–20 мин.

Ванночки для ног лучше де-
лать вечером, а можно и в вы-
ходные дни – когда у вас много 
свободного времени. Эти про-
цедуры хорошо сочетаются с 
общим уходом за телом.
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ООО «ЦКЗ «ЭстетиКа»
МЕдицинский цЕнтрЛицензия № 65-01000118 от 28.06.2007 г. 

выд. деп. здравоохранения Сахалинской области

ул. ленина, 174. т.: 500-202, 26-11-24

ул. ленина, 184а.  т.: 72-22-43, 50-03-42.

• Аппаратные методики омоложения, лечения и подтяжки кожи 
• Массажи для лица
• Пескоструйная шлифовка кожи, аква- и газожидкостные 
пилинги (сглаживание рубцов  и шрамов)
• Атравматичные чистки кожи с криотерапией, 
кислородной маской и аквапилингом
• Скульптурирование (мезотерапия, инъекции Диспорт, Ювидерм)
• Гипергидроз (лечение повышенного потоотделения ног, 
ладоней, подмышек)
• Эпиляция (удаление нежелательных волос) 
• Прием онколога (удаление папиллом, родинок,  бородавок)
• Лечение выпадения волос
• Парикмахерские услуги
• Маникюр
• Педикюр (удаление мозолей, вросшего ногтя)

большой Спектр уСлуг 
мужСкой коСметологии 

телефон 50-54-50
адрес: ул. невельского, 31, оф. 24 (здание бти)

Спросите у мужчины: «Пользу-
етесь ли вы косметикой?» – и ри-
скуете нарваться на возмущение, 
сдавленный смешок или про-
сто недоуменный взгляд. С дав-
них пор в нашем обществе по-
велось, что украшать себя – это 
удел женщин. 

Однако в наше время мужское 
сознание изменяется. Находятся 
уже и такие представители силь-
ного пола, которые – страшно 
сказать! – ходят в косметические 
салоны. Разговор об этом мы и 
ведем с Галиной БЕЛОЙ, специ-

коСметика – не только для Слабого пола

МУЖЧинЫ
Чего хотят

ские салоны ходят люди, кото-
рые заботятся о своем внешнем 
виде. Причем наши клиенты – не 
только солидные бизнесмены, 
но и водители-дальнобойщики, 
строители, рыбаки.

– Что же предлагает косметоло-
гия сильному полу?

– В ней нет строгого разделе-
ния, что для женщин, а что для 
мужчин. Разве что у специали-
стов складываются методики, 
основанные на определенном 
опыте работы. Хотя, конечно, у 
мужчин, в отличие от женщин, 
другое построение кожи, тек-
стура ткани. Поскольку женщи-

алистом по контурной пласти-
ке лица и генеральным директо-
ром косметологической клини-
ки «НЕО».

– Галина Олеговна, и все-таки: 
нужна ли мужчинам косметика?

– За последние 10 лет в области 
косметологии произошли боль-
шие перемены. Если раньше счи-
талось, что своей красотой долж-
ны заниматься только женщи-
ны, то сейчас 35–40 проц. наших 
клиентов составляет мужской 
пол. При этом он активно поль-
зуется всем, что только существу-
ет в косметологии: маникюром и 
аппаратным  педикюром, хими-
ческими пилингами, ботоксом, 
филлерами и так далее.

– Неужели мужчины становят-
ся более женственными?

– Косметология не связана 
с женственностью, она лишь 
в какой-то мере отражает про-
сто образ жизни клиента. А для 
него это – просто культура ухо-
да за своим телом. Так же как и 
в фитнес-клубы, в косметиче-

ны детородны, их кожа проши-
та реже коллагеновыми волок-
нами, это сообщает ей большую 
эластичность. У мужчин же кожа 
прошита коллагеновыми волок-
нами часто, потому и кожа плот-
нее, толще. В итоге метод обра-
ботки для всех – один, но препа-
рата мужчинам приходится вво-
дить больше. 

– И все же, как входит мужчи-
на в своеобразный мир косметиче-
ских процедур?

– Работа идет по четкой, вы-
веренной схеме. Если требуется, 
например, привести в порядок 
лицо, то для начала проводится 
очистка его кожи классически-
ми методами. В процессе этого 
косметолог уже может опреде-
лить, как реагирует кожа на про-

цедуры, и сделать необходимые 
для конкретного случая выводы.

Далее проводятся мануальные 
комплексы, во время которых за 
один раз на лицо наносится не-
сколько видов сывороток, масок. 

После базовых процедур кос-
метолог уже может дать более 
подробные рекомендации, а уж 
клиент сам решает, что для него 
подходит. Иногда, например, его 
устраивают те или иные морщи-
ны, зато есть желание улучшить 
текстуру ткани. В этом случае 
применяется чисто мануальный 
комплекс, не связанный с инъек-
циями. Если мужчине неугодны 
морщины на лбу, то, естествен-
но, делается инъекция ботокса. 
А если не устраивает, что провис 
овал лица, выражены носогуб-

ные складки, то в ход идет кон-
турная пластика – всевозможные 
виды филлеров на основе гиалу-
роновой кислоты. Все эти препа-
раты безопасны и рассасывают-
ся в течение года.

– Нельзя ли рассказать подроб-
нее о процедурах на лице?

– Прежде всего чистка кожи 

поры стягиваются. 
– Что еще, кроме лица, стре-

мятся украсить в себе мужчины?
– Около 15 проц. наших 

клиентов-мужчин хотят убрать 
пивной живот. Здесь помогает ап-
паратная косметология: зона жи-
вота обкладывается специаль-
ными адгезивными электрода-
ми, которые подключены к аппа-
рату. Что происходит при этом? 
Мышцы начинает сдавливать и 
скручивать одновременно, вну-
три ткани повышается темпера-
тура, идет расщепление жиров. 
Курс состоит из обязательных 
15 процедур, которые проводят-
ся через день.

Еще одна важная проблема 
у мужчин – облысение. Сегод-
ня разработаны препараты, та-
кие как Hair Plus Revitalizing, ко-
торые позволяют эффективно 
останавливать выпадение волос 
и даже восстановить нормаль-
ный волосяной покров. Для это-
го два раза в месяц делаются инъ-
екции. Курс рассчитан на 6 про-
цедур, но после него требуется 
поддерживающая терапия раз в 
3–4 месяца. 

Проходят мужчины и  инъек-
ционные процедуры для омоло-
жения рук. Не пренебрегают ма-
никюром и педикюром: хотя кра-
сить ногти у сильного пола не 
принято, но шлифовка ногтей в 
этот процесс входит.

– Требуется ли иногда хирурги-
ческое вмешательство?

– Порой, например,  на верх-
нем веке собирается лишняя 
ткань – ее можно удалять без 
особых последствий 2–3 раза в 
жизни. Часто мужчины обраща-
ются с папилломами, скажем, 
на шее – это нечто вроде сосуд-
чатых бородавок. Их тоже мож-
но убрать, очистить свою кожу, 
и чем раньше, тем лучше. Мож-
но применить специальный 
аппарат-коагулятор, обрабаты-
вающий папилломы током вы-
сокой частоты, но   лучше всего 
такие вещи делать в онкологии. 

В основном же косметологи 
предпочитают методы, которые 
призваны предотвратить пласти-
ческую хирургию. В наши дни 
они все меньше прибегают к про-
цедурам, последствия которых 
невозможно устранить.

лица – это, скажем так, норма 
жизни, независящая от пола на-
ших клиентов. После нее тексту-
ра и внешний вид тканей улуч-
шаются, человек сам ощущает, 
как кожа начинает дышать. И 
тогда мужчина начинает пони-
мать, что это надо регулярно де-
лать в комплексе – так же, на-

пример, как ходить раз в месяц в 
парикмахерскую. 

Обычно чистка лица представ-
ляет из себя большой комплекс 
процедур, длящийся около по-
лутора часов. Он включает в себя 
массаж, маски, химический пи-
линг лица, омоложение текстуры 
ткани. Некоторые мужчины даже 
делают ТСА-пилинг, при кото-
ром полностью сжигается эпи-
дермис. Человек ходит с корками 
10 дней, потом это все облазит, и 
идет процесс омолаживания.

Еще одна процедура – удале-
ние морщин. Сегодня она прохо-
дит быстро и абсолютно безбо-
лезненно: готовый ботулоток-
син вводится в мышечную ткань 
лица. При этом обычно не возни-
кает никаких побочных явлений, 
синяков или гематом. 

Другой интересный метод, ме-
зотерапия, разработан докто-
ром медицинских наук, профес-
сором Озерской. При нем про-
изводится незначительный про-
кол верхнего слоя эпидермиса и 
введение большого количества 
препарата, в малых дозах. В ре-
зультате процесс регенерации 
клеток усиливается, происходит 
улучшение текстуры ткани, омо-
ложение. Цвет лица улучшается, 

Около 15 проц. наших 
клиентов-мужчин хотят 

убрать пивной живот. 
Здесь помогает 

аппаратная косметология.

Беседовал  Александр ГУБЕР.
vedomosti@skr.su
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***
Я мудрый змей, я сбрасываю кожу
Минувших, но таких незрелых лет.
И кожа та смешна, она похожа
На выцветший и обветшалый плед.

Я двигаюсь вперёд и обновляюсь,
Изнанкой вывернув былое, я смотрю:
Чему-то радуюсь, чему-то удивляюсь,
Но слов былых уже не повторю…

Я – юный змей! Лежит поодаль прахом
Сплетение раскрашенных чешуй.
Мгновение их сладостного краха
И – нового мгновенья поцелуй!

***
Голубь идёт 
и трясёт головой,
как будто слушает рэп.
Солнце плеснуло в мир 

ослепительным золотом;
вата 

на голубом кафеле
над моей одуванчиковой головой;
я швырну в тебя поцелуями 

опадающих листьев.
Зима не пришла,
Лето отчалило в лодке давно,

Весна вдали за горизонтом,
А для осени — слишком весёлое 

солнце; 
Ничего не будет из четырёх 

времен года  
И ничего не повторится —
Солнечный миг остановился 

навсегда.

Городская симфония
Дрели дребезжат одурело,
Лезгинку лязгают люки.
 Города жесткие,

жестокие,
железные

руки
Голубей оглушают оголтелых,
Мечущихся, как мечи в
Мечтах поэта, мачете
Как! В грудины клети

Неоном светит
Сердца лампа – фосфорный риф!
Одурело дрели
Дребезжат, как трели

Пановы свирели,
У города в руках:
Песней своей съели
Все, что мы умели,

Артемий Семичаевский: 

Родился в 1986 году в Южно-Сахалинске. В 2006 году закон-
чил театральный колледж СахГУ и поступил в институт фило-
логии СахГУ. Работает актером в Международном театраль-
ном центре имени А.П. Чехова. Участник областного лите-
ратурного объединения «Лира». Автор книги сказок «Эрна 
– серебристая планета» и сборника стихотворений «Отры-

вистый такт небес».  Публиковался в коллективных сборни-
ках «Сахалин», «Творчество молодых», «На берегах высо-
ких», в журнале «День и ночь». Лауреат литературного кон-
курса Всероссийского фестиваля «Я вхожу в мир искусств». 
Стипендиат Сахалинского фонда культуры. Участник VI Фо-
рума молодых писателей России.

Когда смотришь на камень—
видишь камень,
Когда смотришь на лёд—
видишь лёд,
Когда же на Солнце смотришь,
то не видишь ничего, 
кроме света.
Когда Солнце смотрит на землю,
Рождаются дети Солнца,
вспыхивают  и сгорают,
но их свет остаётся.
Мы в Солнце —
ДНК Солнца,
В нас Солнце —
ДНК любви.

***
Эта алая занавеска – 
Рук безумного всплеска 
Свидетель безгласный…
Даже месяц безглазый
Во все бельма—трепещет—

следит за тобой.
Руки в пляске,
Руки резки и дерзки,
Словно пьяный прибой,
Словно звон хрусталя…
Пальцы—ласки,
Театральные маски —
Зажигают, лукавят, пленяют меня;
Губы—страсти,
Лепестки мягкой сласти,
Не пускают меня от огня…
Нету хуже напасти —
Слаще боли в запястье
От стихов! 
Ты сжигаешь, сжигаешь
И вновь возрождаешь меня!

***
Когда у бездомных котят 

вырастут крылья,
На свете не будет так много 

печальных очей,
Когда у бездомных щенят 

вырастут крылья,
Они полетят, а за ними весь мир — 

как качели.
Когда у бездомных за спинами 

вырастут крылья,
Светлее всем станет на этой 

бездомной земле.

Эпитафия                             
Он честен был, он благороден был,
Он всё изображал в правдивом свете;
Как был могуч его душевный пыл,
Когда болтал он обо всём на свете!

Умел шутить (аншлаги собирал),
Делился новостями он со всеми,
Ток-шоу вёл… А как же он играл!
Так не сыграть на театральной сцене…

И вот –  погиб. Горя, перегорел.
Его уж никогда я не увижу
И не забуду, как он вниз летел
Из форточки – мой старый телевизор!

оптимистическое
Не всё так плохо, господа, 

не всё так плохо!
Пусть урки нынче правят бал,
Пусть нынче идеал — амбал,
Недолго ждать, когда наступит 

время  лохов!

Не всё так гадко, господа,
Совсем не гадко:
Меня терзает чудная догадка,
Что скоро мир изменится украдкой —
От прошлого не будет и следа.

Не всё паршиво, господа,
Не всё паршиво!

Я знаю, многие уже зашили
Свои сердца, уверовали  в Шиву…
Во что-то надо верить иногда!

Всё, господа мои, совсем не так 
трагично:

И войны, и пивной алкоголизм,
СПИД, гепатиты, просто ботулизм—
Всё, уверяю вас, придет к концу логично.

Поэтому не будем унывать,
Отбросим все зажимы и проблемы,
Поговорим на солнечные темы
И станем песни на рассвете распевать!

***
Женщина в ветровке 
Цвета «карамель»,
Рядом с нею пудель,
Тоже карамелевый
И лицо у женщины – 
То ли загорелое,
То ли заболевшее,
«Севшее на мель»;

И лицо у женщины,
Словно поисковое
Судно, потерявшее 
что-то в бездне вод:
То ли детский плот,
То ли нечто новое —

Свежее, смешливое,
сладкое, душистое,
Как венок, заброшенный
Юностью… Но взгляд —
Ох, не карамелевый!
Не желая пристани,
Словно эхо выстрела,
Мечется, и мысли в нём
Пасмурно парят.

подражание Шекспиру
Храни Любовь-свечу во тьме кромешной
И дуновеньем губ не погаси;
Своей рукою, трепетной и нежной
Сквозь бури под ладонью пронеси!

Храни Любовь во что бы то ни стало,
Когда уж ничего не сохранить,
Когда ты, словно пилигрим усталый,
Порвал с людьми связующую нить…

Храни Любовь во дни своих гонений –
Погибни, но спаси от чёрных стрел!
Оставь свою Любовь для поколений,
Чтоб кто-то позже вдруг её узрел.

…И вот, через века, Любовь воспета –
Тебе наградой стала песня эта!

«Ты проснулась, мое солнце...» 
Все, что мы имели
В душах и сердцах!

робот 
Жил на свете робот странный,
Не стальной, не оловянный,
А из мяса и костей
И других живых частей.

Кровь текла,  и билось сердце
Как пустого дома дверца…
Регулярно ел и спал
(Или в казино играл),

Утром бегал на работу,
Проявлял к семье заботу:
Дачу новую купил,
Деньги для детей копил…

Странный робот жил на свете.
Но к чему названья эти?
Ведь  не робот – человек,
Свой спокойно прожил век:

Регулярно ел и спал,
Или в казино играл.
И спокойно билось сердце,
Как пустого дома дверца.

***
Хрустальный скелетик, 
     Обтянутый бежевой замшей—
Левретка соседская 
С карими каплями глаз,
Электричеством нервным налитых:
И страстью, и страхом,
Испуганностью лилипута
За себя, за себя, за себя,
За хозяина, за уголок
И за тоненький свой поводок.

пастораль
На ресницах
Свет зарницы—
Капля утренней росы
Распугала твои сны,

Ты проснулась, мое солнце!
Утро радостно смеётся,
В свой вплетая перезвон
Звуки наших двух имён.

ноктюрн
Синий фонарный столб.
Свет, как следы от стоп 
Лунного великана.
На тротуары лёг.
Словно огромный сверчок,
Отбившийся от каравана
Звёздных комет и стрел,
Песню свою запел.
Душу мою укрыл
Шёлковым одеялом
Из моих детских снов.
Из моих детских слов:
Пара бесплотных крыл
Над головой порхала…

днк солнца
Солнце—
Это бессонница
всепоглощающей
и всепрощающей  
Божественной Любви,
это око, окольцованное
в нимб.
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Киномания

Ответы принимаются тОлькО 
7 июня с 11.00 дО 12.00 пО тел. 42-33-32. 

Приз номера: Пригласительный билет на два лица на 
фильм «мармадюк»

вопрос прошлого конкурса:  
назовите фильмы-номинанты на премию «оскар»,  
которые будут демонстрироваться в программах 
«золотой коллекции фестиваля» в ккз «октябрь» 

ответ: «Я встретил моржа». 

ПобедителЯ нет.

Участниками конкурса могут быть лица, 
достигшие совершеннолетнего возраста.

вОпрОс: в какОм гОду вышел первый 
газетный кОмикс О дОге пО кличке 

мармадюк?

в ккз «октЯбрь» с 3.06.10

внимание! фотоконкурс! 
Подробности на сайте  www.sakhkino.ru
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погоды
на 4 июня

Днем – плюс 14,
ночью – плюс 6.

Днем – плюс 6,
ночью – плюс 2.

Днем – плюс 7,
ночью – плюс 1.

ОХА
Морось.

нОглики
Морось.

ЮЖнО-кУРилЬСк
Облачно, небольшой дождь.

Днем – плюс 7,
ночью – плюс 4.

ХОлМСк
Облачно.

Днем – плюс 14,
ночью – плюс 6.

кОРСАкОВ
Облачно.

Днем – плюс 11,
ночью – плюс 5.

УглегОРСк
Облачно.
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:

Ремонт электРодвигателей, 
генеРатоРов, сваРочных 
тРансфоРматоРов

Тел. 50-04-35
г. Южно-Сахалинск, 
Холмское шоссе, 5/9 

 9 высококачественное, надежное российское и зарубежное 
оборудование для узлов коммерческого учета потребления 
тепловой энергии;

 9 проектирование узлов коммерческого учета потребления 
тепловой энергии и воды;

 9 установку счетчиков тепла и воды в зданиях любой слож
ности и назначения;

 9 комплексная автоматизация, регулирование и управление 
зданием;

 9 консультации по всем вопросам, связанным с системами 
учета энергоресурсов, регулирования теплопотребления, комп
лексной автоматизации инженерных систем зданий;

 9 обследование технического состояния существующих 
инженерных коммуникаций, разработку рекомендаций  
заключений по их результатам;

 9 сервисное обслуживание и ремонт оборудования.

«строительно-промышленная корпорация»
Building industrial company Ltd.

общество с огРаниченной ответственностью

Предлагает жителям многоквартирных домов, управляющим 
компаниям, предпринимателям, бюджетным организациям, 

а также всем заинтересованным лицам в рамках  
№ 261фЗ «об энергоСбереженИИ 

И энергеТИчеСкой эффекТИвноСТИ»

аДреС: 
г. ЮжноСахалинск, 

ул. лермонтова, 97/1 
тел.  627027;

Мы поможем Вам существенно 

сократить расходы по оплате 

энергоресурсов.

г. Холмск, ул. Пригородная, 2, 
тел./факс (42433) 58324, 
сот. 8 924 186 9455.

ПродаЮ
 9срочно 3-комн. квартиру в 

центре города, недорого. Тел.: 
40-24-37, 47-46-21.

 93-комнатную квартиру (61,5 
кв. м, 5-й этаж, центр, телефон, 
Интернет, окна ПВХ, джакузи, 
теплый пол, фильтр для воды). 
Цена разумная. Тел.: 47-46-21, 
40-24-37.

 92-комн. квартиру в Сине-
горске (3-й эт. 5-эт. дома, со-
стояние обычное, светлая, бал-
кон, санузел раздельный) за 700 
тыс. руб. Тел.: 8-962-581-71-80,  
8 (42441) 54-249 (с 18.00 до 
21.00).

 9коттедж (2 этажа, свет, 
газ, вода, участок 8 соток, 
Белоруссия, г. Брест). Тел.: 
74-20-98,8-962-120-43-36. 

 9 д а ч у  з а  с .  К л ю ч и . 
Тел. 75-46-16 (вечером).

 9а/м «Х-Трайл» (2004, без 
разбора, белый цвет, 2 л, бензин, 
4ВД, состояние отличное, пробег 
60000). Цена 600 тыс. руб. Тел. 
8-924-284-11-10.

 9а/м «Тойота Лэнд Круизер» 
(1996, г/в, двигатель 1КZ, ди-
зель, 3-дверный, цвет красный). 
Цена 470 тыс. руб. Обр.:  Луго-
вое, 2-я Пионерская, 31–6.

 9а/м «Ниссан-Xtrail» (2001, 
бензин, 2000 куб. см, не тур-
бо, не разбор,  титаны на 16') за 
360000 руб. Тел. 8-914-740-2004.

 9грузовик «Киа-Бонго» 
( 2 0 0 6 ,  к о р о б к а ,  5  м е с т,  
2 кабины, 4 WD, 2900 куб. см, 
г/п 1250 кг) за 445 тыс. руб.; м/а 
«Хьюндай-Старокс» (2006, ди-
зель, г/м, б/п) за 695 тыс. руб. 
Тел. 27-27-17.

Новое поступлеНие товаров 
для спортивной рыбалки от ведущих 

производителей:

комПанИя 
ооо «СаХалИнСкИй рыбак»

Мы работаем с 10.00 до 18.00.
в субботу с 10.00 до 14.00.

выходной воскресенье. 

Коммунистический пр, 31, офис 8.
тел/факс: (4242) 72-74-86

E-mail: office@sakh-fisher.com.
www.sakh-fisher.com

SOLVKROKEN,
BLU FOX,
THOMAS;

товаров 
для нахлыстовой 
рыбалки: 

CRISTAL RIVER

большое поступлеНие 
блёсеН 

COATAC (Япония)

общество с ограниченной ответственностью «Юрэ’к Сер
вис» (огрн 1026500540186, Инн 6501091521, кПП 650101001, 
место нахождения: 693004, г. ЮжноСахалинск, пр. мира, 426, 
оф. 209) уведомляет о том, что решением единственного участ
ника общества с ограниченной ответственностью «Юрэ’к Сер
вис» от 17 мая 2010 года принято решение о ликвидации 
ооо «Юрэ’к Сервис».

официальная дата начала ликвидации 27 мая 2010 года. Тре
бования кредиторов общества могут быть заявлены в течение 
2х месяцев с момента опубликования настоящего сообщения 
по адресу: 693004, г. ЮжноСахалинск, пр. мира, 426, оф. 209.

Приглашаем доброжелательную, без вредных привычек, с 
навыками медицины сиделку по уходу за престарелой женщи-
ной. Жилье в Южно-Сахалинске, питание предоставляются. 
Зарплата при собеседовании. Тел.: 77-08-14, 8-924-181-29-48, 
с 8.00 до 22.00.

комПании 
оао «межрегионтрубоПроводстрой» 

на постоянную работу для  строительства подводного пере
хода через пролив невельского требуются:

 Мастера изоляционно-укладочных работ: 
Требования:
– высшее образование; 
– возраст от 25 лет; 
– умение вести исполнительную  документацию, касающуюся 

изоляционно-укладочных работ;
 – наличие удостоверения по контролю изоляционных покрытий; 
– аттестация по промышленной безопасности.
Инженер по качеству:
 – высшее техническое образование; 
– опыт работы в трубопроводном  строительстве от 3 лет; 
– опыт работы в технадзоре;
– знание требований НТД трубопроводного строительства, ИСО 

9001.
Дефектоскопист:
 – 2 уровень ВИК, РК, УЗК;
 – опыт работы с АУЗК не менее 3 лет.

контактные телефоны: 8 (499) 5540022 доб.157, 
мобильный 8 926 040 34 36 (людмила олеговна).

коллектив агентства государственной службы занятости 
населения Сахалинской области выражает искреннее 

соболезнование ольге Сергеевне кучинской 
в связи с кончиной ее отца.
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